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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В Бюджетный кодекс внесены изменения, направлен-

ные на совершенствование финансового контроля в 

бюджетной сфере 

Владимир Путин подписал Федеральный закон «О внесе-

нии изменений в Бюджетный кодекс Российской Федера-

ции и отдельные законодательные акты Российской Фе-

дерации». Федеральный закон принят Государственной 

Думой 2 июля 2013 года и одобрен Советом Федерации 

10 июля 2013 года. Справка Государственно-правового 

управления: Федеральным законом предусматривается 

внесение изменений в правовое регулирование бюджет-

ных правоотношений в части совершенствования порядка 

осуществления государственного и муниципального фи-

нансового контроля, а также установления администра-

тивной ответственности за нарушение бюджетного зако-

нодательства Российской Федерации. В этих целях Феде-

ральным законом вносятся изменения в Бюджетный ко-

декс Российской Федерации в части, касающейся объек-

тов государственного муниципального финансового кон-

троля, видов и методов его осуществления, полномочий 

органов внешнего и внутреннего государственного муни-

ципального финансового контроля, а также определения 

бюджетных нарушений, их видов и бюджетных мер при-

нуждения, применяемых за их совершение. Федеральным 

законом вносятся изменения в статьи Бюджетного кодек-

са Российской Федерации, регулирующие вопросы уста-

новления нормативов зачисления налога на доходы физи-

ческих лиц в бюджеты бюджетной системы Российской 

Федерации, а также вопросы формирования государст-

венного (муниципального) задания на оказание государ-

ственных (муниципальных) услуг и работ государствен-

ными (муниципальными) учреждениями в качестве ос-

новных видов деятельности. Федеральным законом вно-

сятся соответствующие изменения в Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях, а 

также в некоторые другие законодательные акты Россий-

ской Федерации. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Дмитрий Медведев утвердил правила предоставления 

водоснабжения 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал 

ряд документов, необходимых для реализации федераль-

ного закона «О водоснабжении и водоотведении», сооб-

щила правительственная пресс-служба. В частности, по-

становлением «Об инвестиционных и производственных 

программах организаций, осуществляющих деятельность 

в сфере водоснабжения и водоотведения» утверждаются 

правила разработки, утверждения и корректировки инве-

стиционных и производственных программ организаций, 

осуществляющих горячее и холодное водоснабжение и 

или водоотведение. «Правила определяют порядок разра-

ботки, утверждения и корректировки указанных про-

грамм, а также сроки согласования планов мероприятий 

по приведению качества питьевой воды и горячей воды в 

соответствие с санитарно- эпидемиологическими требо-

ваниями», - уточняют в пресс-службе. Другим постанов-

лением - об утверждении правил горячего водоснабжения 

- предусматривается комплексное регулирование отноше-

ний в этой сфере между органами местного самоуправле-

ния, органами исполнительной власти субъектов и феде-

ральными органами власти, а также организациями, осу-

ществляющими горячее водоснабжение, транспортировку 

воды, абонентами и иными законными владельцами объ-

ектов, входящих в централизованную систему горячего 

водоснабжения. Кроме того, премьер утвердил типовые 

договоры в области горячего водоснабжения. Также им 

утверждены правила холодного водоснабжения в России 

и типовые договоры в этой области. 

— Дмитрий Медведев дал старт ИТ-системе надзора за 

образованием 

Д.Медведев подписал постановление о единой информа-

ционной системе госконтроля в сфере образования. До-

кумент определяет перечень сведений в ней и порядок 

доступа к ним. Отвечает за работы Рособрнадзор. С нача-

ла нового учебного года, 1 сентября 2013 г., одновремен-

но с Федеральным законом «Об образовании в Россий-

ской Федерации» вступает в силу подписанное председа-

телем правительства Д.Медведевым постановление. Этот 

документ был разработан Минобрнауки России и регла-

ментирует создание государственной информационной 

системы госнадзора в сфере образования. Постановление 

утверждает правила формирования и ведения системы, в 

том числе перечень включаемых в нее данных и порядок 

доступа к ним. Необходимость создания такой единой 

системы в Правительстве объясняют необходимостью 

обеспечения единства требований к госнадзору за образо-

ванием. Ответственным за ее создание и ведение назначен 

Рособрнадзор. Определено, что данные попадают в сис-

тему от региональных органов исполнительной власти, 

осуществляющих госконтроль в сфере образования. Такие 

ведомства вносят в информационную систему сведения о 

своих мероприятиях. Подобные мероприятия должны 

оценивать соответствие подготовки учеников в государ-

ственных школах, соблюдение стандартов образования. 

Для этого проводятся проверки качества образования и 

принимаются меры по устранению выявленных наруше-

ний. Помимо этого мероприятия касаются и госорганов, 

занимающихся управлением в сфере образования. Имен-

но такие данные о результатах госконтроля и будут вно-

ситься в информационную систему. Доступ к ним будут 

иметь контролирующие образование органы исполни-

тельной власти в субъектах РФ. «Утверждение правил 

формирования и ведения информационной системы по-

зволит обеспечить эффективную работу с информацией, 

содержащейся в информационной системе, ее безопасное 

хранение и использование, а также методическое сопро-

вождение деятельности уполномоченных органов субъек-

тов Российской Федерации по внесению сведений в ин-

формационную систему», - говорится на сайте правитель-

ства. Реализация полученным Рособрнадзором полномо-

чий будет обеспечена ведомством в пределах утвержден-

ных ранее бюджетных ассигнований федерального бюд-

жета, дополнительные средства не выделяются. 

— Подготовлен приказ, который позволит гражданам в 

более доступной форме получать сведения об исполнении 

региональных и местных бюджетов 

Минрегион России, Минфин России и Минэкономразви-

тия России подготовили совместный приказ «Об утвер-

ждении Методических рекомендаций по представлению 

бюджетов субъектов РФ и местных бюджетов и отчѐтов 

об их исполнении в доступной для граждан форме». При-

каз был разработан в целях реализации Послания Прези-

дента Федеральному Собранию 2012 года и во исполне-
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ние поручения Правительства. Методические рекоменда-

ции разработаны в целях реализации принципа прозрач-

ности (открытости) и обеспечения полного и доступного 

информирования граждан о бюджетах субъектов РФ и 

муниципалитетов. Информация о бюджетах для граждан 

должна быть актуальной, представляться в формате, дос-

тупном для широкого круга пользователей, отражать ос-

новные цели, задачи и ориентиры бюджетной политики, 

приводить обоснование расходов и описание планируе-

мых количественных и качественных результатов. Со-

гласно проекту приказа граждане также должны иметь 

доступ к контактной информации, чтобы в случае необ-

ходимости получить разъяснения по интересующим их 

вопросам у руководства финансового органа соответст-

вующего публично-правового образования и его струк-

турных подразделений, ответственных за формирование 

бюджетов. Сведения о бюджетах для граждан подлежат 

опубликованию в интернете, в том числе посредством 

размещения: на официальном сайте публично-правового 

образования либо финансового органа публично-

правового образования; на Едином портале бюджетной 

системы Российской Федерации; на ином информацион-

ном ресурсе на усмотрение финансового органа соответ-

ствующего публично-правового образования. Для допол-

нительного информирования граждан проектом методи-

ческих рекомендаций утверждаются перечни показателей, 

рекомендуемые финансовым органам субъектов РФ и 

муниципальных образований для включения в сведения о 

бюджетах для граждан. При этом в перечни включаются 

показатели, используемые для оценки эффективности 

деятельности органов исполнительной власти субъектов 

РФ и органов местного самоуправления городских окру-

гов и муниципальных районов. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 19 по 23 

августа 

Началось рассмотрение законодательного предложения 

СМО Вологодской области по внесению изменений в зе-

мельное и налоговое законодательство в отношении зе-

мель сельскохозназначения. Собраны материалы советов 

к Всероссийскому съезду муниципальных образований. 

Продолжается сбор материалов по запросу СМО Калуж-

ской области об организации охраны общественного по-

рядка и работы подразделений ОВД на территориях МО.  

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 12 по 16 

августа 

Подведены итоги голосования по инициативе СМО Рос-

товской области об оказании содействия в создании в му-

ниципальных образованиях специализированных пред-

приятий в целях выполнения уголовно-исполнительного 

законодательства и трудоустройства осужденных к ис-

правительным работам. Начался сбор материалов по за-

просу СМО Калужской области об организации охраны 

общественного порядка и работы подразделений ОВД на 

территориях МО. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Открыты счета для сбора средств в помощь жите-

лям Хабаровска и Благовещенска, пострадавшим от па-

водка 

Денежные средства для оказания помощи хабаровчанам, 

пострадавшим от наводнения, можно перечислять на сле-

дующий счѐт: ИНН 2702015107; КПП 272131007; Получа-

тель: УФК по Хабаровскому краю (управление социаль-

ной работы с населением администрации города Хабаров-

ска ЛС 04223211140); Банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка 

России по Хабаровскому краю г. Хабаровск; БИК банка: 

040813001; Расчетный счет: 40101810300000010001; Поле 

104 (код доходов): 01520704050040000180; Поле 105 

(ОКАТО): 08401000000; Назначение платежа: Доброволь-

ное пожертвование для оказания помощи пострадавшим 

от наводнения в г. Хабаровске в 2013 году. НДС не обла-

гается. Также денежные средства для оказания помощи 

хабаровчанам, пострадавшим от наводнения, можно пе-

речислять на валютный счет. Beneficiary: Khabarovsk city 

Administration department for Public Services Beneficiary’s 

bank: JSC VTB Bank (Khabarovsk branch), Russia, Khaba-

rovsk, Moskovskaya str, 7, S.W.I.F.T. VTBRRUM2KHA; A/c 

40703840400021008999. Денежные средства для оказания 

помощи хабаровчанам, пострадавшим от наводнения, 

можно перечислять на следующий счѐт: ИНН 

2801031290; КПП 280101001; Получатель: УФК по Амур-

ской области (Финансовое управление города л/с 

04233008620); р/с 40101810000000010003; Банк: ГРКЦ ГУ 

БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ; 

г.Благовещенск БИК 041012001; ОКАТО 10401000000; 

КБК 004 2 07 04050 04 0000 180. 

— Хабаровск принял у себя более двухсот сибирячек и 

дальневосточниц – участниц межрегионального форума 

«Взаимодействие органов муниципальной власти и жен-

ской общественности городов АСДГ в решении актуаль-

ных социальных вопросов на современном этапе» 

Такой межрегиональный «женсовет» собрался в дальне-

восточной столице впервые. В форуме приняли участие 

более 250 представительниц 15 городов и муниципальных 

районов, входящих в Ассоциацию городов Сибири и 

Дальнего Востока, – делегатов более трех десятков обще-

ственных организаций. Форум организован по инициати-

ве общественности городов АСДГ, Хабаровского город-

ского союза женщин при поддержке администрации го-

рода Хабаровска. Открыл работу форума мэр Хабаровска 

Александр Соколов. Он отметил, что сейчас в нашей 

стране женщины занимают активную общественную по-

зицию и вносят весомый вклад в развитие социальной и 

экономической сфер, в решение важных социальных про-

блем: социальную поддержку отдельных категорий граж-

дан, создание доступной среды для людей с ограничен-

ными физическими возможностями, пропаганду здорово-

го образа жизни, укрепление института семьи, создание 

условий для духовно-нравственного развития общества, 

патриотическое воспитание молодежи. «Сегодня в Хаба-

ровске работает более 800 некоммерческих, обществен-

ных и религиозных организаций, социальных и благотво-

рительных фондов большую часть актива которого со-

ставляют женщины. В органах власти и местного само-

управления также с каждым днем становится все больше 

представительниц прекрасного пола – самых работящих, 

исполнительных и ответственных членов нашего общест-

ва», – сказал А.Соколов. Говоря о взаимодействии жен-
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ской общественности с органами муниципальной власти, 

заместитель мэра города Хабаровска по социальным во-

просам Светлана Шевченко отметила, что все достиже-

ния, которыми сегодня гордится Хабаровск – результат 

труда его жителей и, во многом, активных хабаровчанок: 

в городе живет и работает более 314 тысяч женщин 

(53,7% от общей численности населения). Администрация 

города активно сотрудничает с субъектами малого и 

среднего предпринимательства (их в Хабаровске более 24 

тысяч). Более 58% их руководителей – женщины. Жен-

ское предпринимательство занимает приоритетные пози-

ции в сфере торговли (72%), в общепите (66%), в сфере 

бытовых услуг (58%), туристических услуг (42%). Одним 

из ярких примеров взаимодействия муниципалитета с 

предпринимательской общественностью является конкурс 

«Лучший предприниматель города Хабаровска», три но-

минации которого направлены на повышение социальной 

активности деловых женщин, поднятие престижа женско-

го предпринимательства. Около 40 женщин-победителей 

конкурса – руководители крупных предприятий и органи-

зации всех форм собственности, индивидуальные пред-

приниматели. Четыре хабаровских бизнес-леди удостоены 

наград Всероссийского конкурса деловых женщин «Ус-

пех». Сегодня в городе активно функционируют создан-

ные женщинами общественные и некоммерческие орга-

низации – Хабаровский городской Союз женщин, город-

ской родительский Совет, Совет по делам инвалидов при 

мэре города, совет ветеранов и первичные ветеранские 

организации, Коалиция общественных организаций «Мы 

вместе», автономная некоммерческая организация «Воз-

рождение семьи». Результаты их работы, активно под-

держиваемой муниципалитетом, – появление в городе 

специализированных школ, реализация адаптационных 

программ, проведение различных акций, направленных на 

поддержку семьи. В целом в городе насчитывается более 

250 некоммерческих организаций (НКО), с которыми го-

родская администрация сотрудничает в различных сферах 

деятельности. Их представители входят в состав советов 

при городской администрации, являются депутатами го-

родской думы, участвуют в публичных слушаниях, вклю-

чены в состав экспертных комиссий. В текущем году ад-

министрацией города проведены 242 мероприятия, орга-

низованных совместно с НКО, в которых приняли участие 

около полумиллиона хабаровчан. В последнее время во 

взаимоотношениях муниципалитета и НКО получило 

мощное развитие новое направления – реализация гран-

тов и субсидий. По инициативе мэра города Александра 

Соколова недавно открылся Хабаровский городской ре-

сурсный центр некоммерческих организаций, где неком-

мерческие организации на безвозмездной основе могут 

получить консультационно-обучающие услуги, информа-

ционную и организационно-техническую поддержку, 

пройти обучающие семинары, тренинги и курсы повыше-

ния квалификации, воспользоваться всевозможной копи-

ровальной техникой, выходом в сеть «Интернет», провес-

ти мероприятия с использованием видеосвязи. Рассказала 

С.Шевченко и о массе других позитивных примеров 

взаимодействия городских властей, НКО и женской об-

щественности – фестивалях, выставках, спартакиадах, 

конкурсах, благотворительных мероприятиях и прочих 

многочисленных примерах эффективного взаимодействия 

городских властей и общественности Хабаровска. Анало-

гичным хабаровскому опытом поделились в ходе форума 

и другие его участники. Они обсудили общие для Сибири 

и Дальнего Востока социально-экономические проблемы, 

обменялись вариантами их решения. Результатом работы 

форума стало принятие резолюции, направленной на ак-

тивизацию всех форм и направлений взаимодействия ор-

ганов муниципальной власти и женской общественности. 

Как отметила председатель городского Союза женщин 

Альбина Коровина, наиболее важными для дальнейшей 

совместной деятельности пунктами в резолюции можно 

считать получение представителями НКО и женского ак-

тива возможности проводить общественную экспертизу 

качества и доступности предоставляемых муниципальных 

и социальных услуг, а также принимать участие совмест-

но с органами власти и местного самоуправления в разра-

ботке новых технологий, форм работы с социально-

незащищенными категориями граждан, участвовать в раз-

работке нормативно-правовой базы и обсуждении реали-

зации целевых программ. Также хабаровские активистки 

планируют почаще проводить регулярные встречи, засе-

дания «круглого стола» с городскими властями по вопро-

сам социального партнерства.  

— 12-14 сентября 2013 г. в городе Артеме состоится 

конференция АСДГ «Актуальные проблемы реализации 

действующего законодательства муниципальными обра-

зованиями» с участием руководителей юридических 

служб администраций и представительных органов му-

ниципальных образований Сибири и Дальнего Востока 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с Администрацией горо-

да Артема. На конференции планируется обсудить сле-

дующие вопросы: 1. Проблемные вопросы организации и 

осуществления муниципального контроля (правовое ре-

гулирование, взаимодействие с органами государственно-

го контроля (надзора), результаты контрольной деятель-

ности). 2. Практика осуществления муниципального жи-

лищного контроля (определение предмета контроля; со-

отношение муниципального жилищного контроля и про-

верок деятельности управляющих организаций, осущест-

вляемой в соответствии со статьей 165 Жилищного ко-

декса РФ; взаимодействие с органами государственного 

жилищного надзора). 3. Проблемные вопросы примене-

ния Кодекса РФ об административных правонарушениях 

в деятельности административных комиссий: опыт муни-

ципальных образований (внедрение практики СМС-

извещения, использование фото-, видеофиксации право-

нарушений в сфере благоустройства). Предложения по 

совершенствованию административного законодательст-

ва. 4. Практика муниципальных образований по привле-

чению правонарушителей к административной ответст-

венности за сброс мусора вне специально отведенных для 

этого мест (правовое регулирование, установление лично-

сти правонарушителя, получение и оценка доказательств, 

судебная практика). 5. Практика муниципальных образо-

ваний по внесудебному освобождению земельных участ-

ков от временных объектов – киосков, павильонов, метал-

лических гаражей (проблемы правового регулирования, 

фактический вынос объектов, обеспечение сохранности 

объектов, установление владельцев объектов). 6. Про-

блемные вопросы установления дополнительных гаран-

тий муниципальным служащим в связи с прекращением 

муниципальной службы: опыт муниципальных образова-

ний, судебная практика. 7. Взаимодействие органов мест-

ного самоуправления с органами прокуратуры и другими 

контролирующими органами. 8. Отдельные вопросы раз-

граничения полномочий между органами государствен-

ной власти и органами местного самоуправления. 
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— 26-27 сентября 2013 года в городе Омске планируется 

проведение VIII ежегодной конференции 

АСДГ »Особенности правоприменительной практики при 

проведении муниципальных выборов в условиях реформи-

рования избирательного законодательства Российской 

Федерации» председателей избирательных комиссий и 

руководителей организационных служб исполнительных 

органов муниципальных образований Сибири и Дальнего 

Востока 

Указанная конференция включена в план мероприятий 

Центральной избирательной комиссии Российской Феде-

рации и предполагается участие представителей ЦИК 

России. 

— 27-28 сентября 2013 г. в городе Новосибирске состо-

ится конференции АСДГ «Развитие механизмов участия 

граждан в местном самоуправлении: опыт муниципаль-

ных образований Сибири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие предста-

вителей федеральных и региональных органов государст-

венной власти, органов местного самоуправления, кури-

рующих вопросы взаимодействия с общественными объ-

единениями и органами территориального общественного 

самоуправления, а также представителей некоммерческо-

го сектора муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока. В рамках конференции планируется обсуж-

дение актуальных вопросов взаимодействия органов ме-

стного самоуправления и некоммерческих объединений 

граждан: опыт муниципалитетов по созданию территори-

альных общественных самоуправлений; роль территори-

ального общественного самоуправления в содействии 

решению вопросов поддержания правопорядка и общест-

венной безопасности; общественные формирования (на-

родные дружины) как важный механизм общественного 

участия в поддержании правопорядка и безопасности; 

совершенствования форм и механизмов поддержки соци-

ально ориентированных некоммерческих организаций, 

общественных инициатив; развитие системы обучения, 

повышения профессионализма общественных лидеров, 

актива социально ориентированных некоммерческих ор-

ганизаций, территориальных общественных самоуправле-

ний; расширение участия молодежи в деятельности орга-

нов территориального общественного самоуправления, 

создание молодежных групп, советов; общественная па-

лата муниципального образования как механизм развития 

общественных инициатив. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 29/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 782 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 15.08.13. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Число пострадавших от наводнения превысило 50 ты-

сяч человек 

Количество пострадавших от наводнения в Хабаровском 

крае, Амурской и Еврейской автономной областях превы-

сило 50 тысяч человек, в связи с этим полпред президента 

России в Дальневосточном федеральном округе (ДФО) — 

глава Минвостокразвития Виктор Ишаев обратился к ру-

ководству Росрезерва с просьбой о помощи продовольст-

вием и техникой, сообщает ведомство. «Число постра-

давших от наводнения в целом на Дальнем Востоке уже 

превысило 50 тысяч человек. В связи с этим В.Ишаев об-

ратился к руководству Росрезерва страны с просьбой вы-

делить пострадавшим регионам продовольствие, а также 

направить в подтопляемые населенные пункты насосы 

для откачки воды», — говорится в сообщении. «Надо по-

нимать, что во многие дома уже вряд ли возможно будет 

вернуться пострадавшим от наводнения людям. Эти дома 

нужно просушивать, а так как на пороге зима, то людей 

надо расселять, минимум на год», — цитирует министер-

ство слова В.Ишаева. Отмечается, что на прошедшем в 

Хабаровске очередном заседании оперативного штаба по 

вопросам минимизации последствий наводнений Ишаев 

дал поручения расселить пострадавших от наводнения 

людей, чьи дома пришли в негодность, по санаториям и 

общежитиям. «Очевидно, что в затопленных школах до 

конца года уже не начнется учебный год. Более того, да-

леко не все школьники смогут быстро вернуться в родные 

села. На базе детских санаториев и профилакториев будут 

открыты учебные заведения в Амурской области и Еврей-

ской автономной области», — заявил полпред. 

— Виктор Ишаев: в Комсомольске-на-Амуре хорошо под-

готовились к паводку 

Комсомольск-на-Амуре с рабочим визитом посетил ми-

нистр по развитию Дальнего Востока, полномочный 

представитель Президента РФ В.Ишаев. Под его предсе-

дательством состоялось заседание, посвящѐнное паводко-

вой ситуации. В.Ишаев заслушал доклады главы Комсо-

мольска-на-Амуре Владимира Михалѐва и руководителей 

городского коммунального хозяйства. В.Михалев в своем 

докладе отметил, что город усиленно готовится к прохо-

ждению пика паводка у Комсомольска-на-Амуре. Проин-

спектированы гидротехнические сооружения города. На 

выявленных слабых местах идет наращивание высоты 

дамб, чтобы при ожидаемой отметке уровня воды в 720 

см надѐжно защитить город от большой воды. Граждане 

города, попадающие в зону подтопления, проинформиро-

ваны о приближающейся угрозе. Вариант размещения 

жителей в школах при эвакуации из этих зон был откло-

нен в связи с началом учебного года. Для решения этой 

проблемы в Комсомольске подготовлен под расселение 

маневренный фонд – около 100 квартир и комнат в обще-

житиях. На особом контроле городской власти находится 

обеспечения комсомольчан питьевой водой в условиях 

паводка. Завершена первоочередная вакцинация граждан. 

Идѐт подготовка запасов мешков с песком. Созданы кра-

ново-бульдозерные резервные группы. Налажено взаимо-

действие с УВД по охране имущества граждан, чьѐ жи-

лище может попасть в зону подтопления. Во всех работах 

задействованы силы и средства ведущих предприятий 

города. Посильную помощь оказывают воины Комсо-

мольского гарнизона. Подводя итог заседания, В.Ишаев 

отметил, что Комсомольск-на-Амуре в виду грамотной 

работы в предыдущие годы является одним из самых под-

готовленных и защищенных от паводка населенных пунк-

тов Дальнего Востока. Однако, всем службам, руководи-

телям жителям необходимо продолжать принимать все 

возможные усилия в борьбе с водной стихией. 

http://asdg.ru/anounce/68/104538
http://asdg.ru/protokoll/88/104334
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СИБИРСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Красноярцы изучили опыт Томска по сокращению оче-

реди в детские сады 

Томск посетила делегация администрации Красноярска 

под руководством замглавы города, руководителя депар-

тамента социальной политики Владимира Упатова. Пред-

ставители красноярской администрации встретились с 

заместителем мэра Томска Альфией Кобеевой, начальни-

ком департамента образования Ольгой Васильевой и на-

чальником управления социальной политики Галиной 

Маракулиной. Гостям рассказали о разных направлениях 

работы города Томска по снижению очереди в дошколь-

ные учреждения, в том числе о развитии альтернативных 

форм дошкольного образования и привлечении малого 

бизнеса к организации групп присмотра и ухода. Также 

делегацию интересовали компенсации родителям детей, 

посещающих частные детские сады. Напомним, в Томске 

ежемесячную выплату в размере 4 тыс. руб. получают 

свыше 1700 семей. Красноярцы особо отметили тот факт, 

что за последнее время Томску удалось вернуть в систему 

дошкольного образования 20 зданий, а в миллионном 

Красноярске под детские сады возвращено только 16. 

Также у соседей существует проблема с устройством де-

тей 5 лет и старше, в очереди их более 5 тысяч, тогда как 

в Томске этот вопрос решен. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

Совет муниципальных образований 

— Безопасность дорожного движения и развитие тер-

риториального общественного самоуправления 

Заседание правления Совета было посвящено вопросам 

обеспечения безопасности дорожного движения на авто-

мобильных дорогах местного значения, а также рассмот-

рело перспективы развития ТОС. Решено вести постоян-

ный мониторинг состояния автомобильных дорог местно-

го значения в границах населенных пунктов. Муниципа-

литетам рекомендовано разработать и принять проекты 

организации дорожного движения на дорогах местного 

значения в соответствии с документами терпланирования. 

Республика Татарстан 

Совет муниципальных образований 

— Автомобили от президента — лучшим муниципалите-

там 

В Совете муниципальных образований Республики Та-

тарстан (СМО РТ) состоялось заседание оргкомитета рес-

публиканского смотра-конкурса среди муниципальных 

образований ко Дню Республики Татарстан, которое про-

вел председатель СМО РТ, глава оргкомитета Минсагит 

Шакиров. Заседание подвело итоги работы экспертной 

группы СМО по оценке номинантов и районных конкурс-

ных комиссий. Основными критериями определения но-

минантов стали темпы роста собственных доходов, дина-

мика численности населения, количество поголовья круп-

ного рогатого скота (для сельских поселений), ввод жилья 

на одного жителя, мероприятия по благоустройству, реа-

лизация программ по поддержке малого и среднего пред-

принимательства, торговая площадь на одного жителя, 

содействие самозанятости граждан, количество социаль-

но-культурных, спортивных мероприятий, организован-

ных в муниципальном образовании, проведение антикор-

рупционных мероприятий. Для городских округов учиты-

вались показатели деятельности муниципальных учреж-

дений в соответствии с системой ведомственных показа-

телей. В конкурсе принимают участие все муниципаль-

ные районы и два городских округа республики. Всего 

подано 189 заявок. Победители (по два муниципалитета 

от каждого района республики) получат легковые авто-

мобили от имени президента Республики Татарстан и бу-

дут награждены и дипломами СМО РТ. 

Алтайский край 

— В регионе создана система мониторинга кредитор-

ской задолженности за коммунальные ресурсы и топлив-

но-энергетические ресурсы 

Губернатор Алтайского края Александр Карлин подписал 

соответствующий указ. Документом утвержден порядок 

организации и проведения мониторинга кредиторской 

задолженности организаций, осуществляющих управле-

ние многоквартирными домами, за коммунальные ресур-

сы и ресурсоснабжающих организаций за топливно-

энергетические ресурсы. Указ принят в соответствии с 

Федеральным законом «О Фонде содействия реформиро-

ванию ЖХК», отмечает Официальный сайт Алтайского 

края. Как пояснили в управлении края по жилищно-

коммунальному хозяйству, настоящий порядок разрабо-

тан для обеспечения контроля за состоянием расчетов за 

коммунальные и топливно-энергетические ресурсы с це-

лью снижения задолженности. Мониторинг задолженно-

сти будет осуществляться ежеквартально и во взаимодей-

ствии с органами местного самоуправления, управляю-

щими и ресурсоснабжающими организациями. Он вклю-

чает в себя сбор, систематизацию и анализ информации 

об оплате коммунальных и топливно-энергетических ре-

сурсов. В качестве одного из условий предоставления 

финансовой поддержки за счет средств Фонда содействия 

реформированию жилищно-коммунального хозяйства 

является создание в регионах РФ системы мониторинга 

кредиторской задолженности организаций, осуществ-

ляющих управление многоквартирными домами, по опла-

те ресурсов, необходимых для предоставления комму-

нальных услуг, кредиторской задолженности ресурсо-

снабжающих организаций по оплате топливно-

энергетических ресурсов. Также должны быть приняты 

меры по снижению указанной кредиторской задолженно-

сти управляющих организаций, собственников и нанима-

телей жилых помещений по оплате жилых помещений и 

коммунальных услуг; определен порядок предоставления 

в федеральный орган исполнительной власти, осуществ-

ляющий функции по выработке и реализации государст-

венной политики и нормативно-правовому регулирова-

нию в сфере жилищно-коммунального хозяйства, инфор-

мации о ходе реализации указанных мер. 

— Губернатор Александр Карлин утвердил Положение о 

комиссии по установлению необходимости проведения 

капитального ремонта в многоквартирных домах 

Настоящее положение разработано в целях реализации 

Жилищного кодекса Российской Федерации, Закона Ал-

тайского края от 28 июня 2013 г. № 37-ЗС «О регулирова-

нии некоторых отношений по организации проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквар-

тирных домах, расположенных на территории Алтайского 

края». Документ определяет правила и условия создания 

комиссий по установлению необходимости проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквар-

тирных домах, пояснили в краевом управлении по жи-

лищно-коммунальному хозяйству. Действие настоящего 

положения распространяется на муниципальные образо-
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вания, на территории которых расположены многоквар-

тирные дома, подлежащие в соответствии с законом Ал-

тайского края включению в краевую адресную программу 

по капитальному ремонту. В течение одного месяца с да-

ты вступления закона Алтайского края в силу органы ме-

стного самоуправления городских и сельских поселений, 

районные администрации в Барнауле должны создать ко-

миссии по установлению необходимости проведения ка-

питального ремонта в многоквартирных домах, утвердить 

составы комиссий и планы работы, назначить председате-

лей и принять меры для обеспечения деятельности комис-

сий. 

Совет муниципальных образований 

— Пособие по обращению с отходами для муниципалов 

В Совете муниципальных образований Алтайского края 

поступило 1000 экземпляров пособия «Обращение с от-

ходами производства и потребления: правовые основы и 

развитие системы в муниципальных образованиях». Оно 

подготовлено Управлением природных ресурсов и охра-

ны окружающей среды. Представлены правовые основы 

обращения с отходами, направления развития системы 

обращения с отходами на муниципальном уровне, меры 

господдержки, принимаемые органами власти региона.  

Барнаул 

— Благодаря муниципальному контролю барнаульцам 

возвращено более 9 млн руб. незаконно начисленных 

средств за жилищно-коммунальные услуги 

В рамках осуществления муниципального контроля в 

первом полугодии проведены 284 плановые и внеплано-

вые проверки в отношении 171 юридического лица и ин-

дивидуального предпринимателя, в том числе 213 прове-

рок совместно с органами прокуратуры и одна проверка 

совместно с Роспотребнадзором. По результатам 68 пла-

новых проверок муниципального контроля выявлено 14 

нарушений, выдано 14 предписаний об устранении нару-

шений и восстановлении нарушенных прав граждан. Воз-

буждено 2 дела об административном правонарушении. 

Наибольшее количество обращений от граждан, органов 

власти и надзорных органов в органы местного само-

управления города Барнаула поступает по вопросам опла-

ты за жилищно-коммунальные услуги. В первом полуго-

дии в администрацию города поступило 832 таких обра-

щения, в ходе внеплановых проверок которых комитетом 

жилищно-коммунального хозяйства и комитетом эконо-

мического развития и инвестиционной деятельности ад-

министрации города Барнаула выявлено 57 нарушений 

законодательства. Гражданам, которым была завышена 

оплата, возвращены незаконно начисленные денежные 

средства в форме перерасчета на сумму более 9 млн руб. 

В числе наиболее распространенных нарушений отмечено 

неверное распределение объема оплаты за коммунальные 

услуги между собственниками жилых и нежилых поме-

щений – 32 случая (46%); завышение объемов расхода 

коммунальных ресурсов сверх показаний коллективных 

приборов учета – 29 случаев (43%); неправильное приме-

нение нормативов потребления коммунальных услуг – 7 

случаев (11%). Выявлено большое количество нарушений 

сроков снятия показаний общедомовых приборов учета в 

декабре 2012 года, что привело к росту размера оплаты 

граждан в январе 2013 года. Руководству управляющих 

компаний и ТСЖ указано на необходимость, в соответст-

вии с действующим законодательством снимать показа-

ния общедомовых приборов учета в период с 23-го по 25-

е числа текущего месяца для обеспечения равномерности 

периодов начисления. Муниципальный контроль в городе 

Барнауле осуществлялся в соответствии с планом прове-

дения проверок на 2013 год, утвержденным Генеральной 

Прокуратурой РФ. Внеплановые проверки осуществляют-

ся по обращениям граждан, поручениям руководства ад-

министрации города и совместно с органами прокурату-

ры. Предметом проверок является соблюдение юридиче-

ским лицом, индивидуальным предпринимателем в про-

цессе осуществления деятельности обязательных требо-

ваний, установленных федеральным законодательством и 

муниципальными правовыми актами. Муниципальный 

контроль в городе Барнауле осуществлялся по следую-

щим направлениям: муниципальный жилищный кон-

троль; муниципальный контроль в области торговой дея-

тельности; муниципальный земельный контроль; муни-

ципальный контроль за проведением муниципальных ло-

терей. 

Забайкальский край 

Чита 

— Реклама в городе: требуется корректировка 

На заседании думской комиссии муниципальной собст-

венности, развития малого и среднего бизнеса среди дру-

гих вопросов депутаты обсудили необходимость внесения 

изменений в Положение «О размещении средств наруж-

ной рекламы и информации на территории городского 

округа «Город Чита». По словам начальника отдела по 

контролю за наружной рекламой администрации город-

ского округа Олега Белоглазова, в соответствии с требо-

ваниями федерального законодательства отсутствие по-

рядка в выборе мест для размещения рекламных конст-

рукций на территории городского округа теперь будет 

устранено в связи с введением обязательной для исполне-

ния схемы расположения рекламных конструкций , кото-

рую будет утверждать администрация городского округа. 

Право на установку рекламной конструкции теперь будет 

дополнено словом «эксплуатация», то есть, будет выда-

ваться разрешение «на установку и эксплуатацию рек-

ламной конструкции». – Помимо федеральных требова-

ний , депутаты обсудили и необходимость корректировки 

Положения в связи с требованиями самой жизни. Так, 

серьезной проблемой стало засилье рекламы на заборах, 

ограждениях, что негативно сказывается на санитарном, 

эстетическом облике города. Поэтому администрация 

города предлагает внести такое изменение в действующее 

положение: « Не допускается размещение средств наруж-

ной рекламы и (или) информации на сооружениях, слу-

жащих для ограждения и обрамления той или иной терри-

тории (за исключением ограждений спортивных объектов 

и сооружений), установленных на территории городского 

округа «Город Чита». О.Белоглазов обозначил и такую 

проблему: нередки случаи, когда реклама размещается на 

урнах для мусора. – Доходит до того, что высота урны 

достигает двух метров, то есть, размеров рекламной кон-

струкции!- подчеркнул О.Белоглазов. Поэтому, исходя из 

стандартных размеров урн в других городах, администра-

ция города предлагает пункт 15 Положения дополнить 

такой формулировкой: «На территории городского округа 

«Город Чита» допускается установка мусорных урн не 

более: высотой 1210 мм, шириной 800 мм, глубиной 400 

мм, с размещаемой на них информацией при наличии до-

говора собственником земельного участка по согласова-

нию с органом местного самоуправления». Присутство-

вавший на заседании комиссии президент содружества 

рекламных фирм Читы и Забайкальского края Олег Ва-



  

 

  
 

СТР. 11 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 26 (244) 

сильев выступил с таким предложением: – Сотрудники 

троллейбусного управления и горсвета нередко на своих 

столбах размещают рекламу на кронштейнах. Из-за этого 

закрываются рядом стоящие рекламные конструкции. 

Поэтому мы предлагаем ввести в Положение такую нор-

му: расстояние между рекламой , размещенной на крон-

штейне, и другой рекламной конструкцией, должно быть 

не менее 50 метров. Поскольку все предложения вызвали 

неоднозначную оценку депутатов, было решено рекомен-

довать Думе городского округа на своем заседании утвер-

дить лишь изменения, касающиеся федеральных требова-

ний, то есть относительно введения схемы расположения 

рекламных конструкций. Остальные же вопросы требуют 

доработки, что и будет сделано специально созданной 

рабочей группой с участием представителей администра-

ции, депутатов и других заинтересованных лиц. 

— Добрая услуга для горожан: Александр Зенков о новом 

в федеральном законодательстве 

Завершился летний перерыв в работе Думы городского 

округа «город Чита». Среди вопросов, которые обсудил 

председатель думы городского округа Александр Зенков с 

коллегами, – корректировка федерального законодатель-

ства, касающаяся многих горожан. По инициативе адми-

нистрации и Думы городского округа «Город Чита» в ста-

тью № 27 Закона Забайкальского края «Об администра-

тивных правонарушениях» внесены изменения. Вследст-

вие чего проезд по газонам, детским или спортивным 

площадкам, пляжам, территориям общего пользования в 

границах населенного пункта, занятым деревьями и кус-

тарниками, остановка и стоянка на них транспортных 

средств влечет более строгое, чем прежде, наказание. А 

именно: предупреждение или наложение административ-

ного штрафа на граждан в размере от 3 до 5 тыс. руб.; на 

должностных лиц – от 5 до 10 тыс. руб.; на юридических 

лиц – от 10 тыс. до 20 тысяч руб. Повторное совершение 

подобного административного правонарушения, влечет 

наложение административного штрафа на граждан в раз-

мере 5 тыс. руб., на должностных лиц – от 10 до 20 тыс. 

руб.; на юридических лиц – от 50 до 100 тыс. руб. «Раду-

ет, что и федеральное законодательство должным образом 

отреагировало на решение этих проблем, актуальных для 

многих российских городов, – говорит А.Зенков, предсе-

датель Думы городского округа «Город Чита». – В дан-

ном случае инициатива исходила от Орловского област-

ного совета Народных депутатов. Инициированным ими 

законопроектом предлагается внести изменения в Кодекс 

Российской Федерации об административной ответствен-

ности в части установления запрета проезда и стоянки 

транспортных средств на детских игровых или спортив-

ных площадках. газонах, озелененных территориях, а 

также стоянки механических средств, осуществляющих 

вывоз бытовых отходов. Принципиально новый подход к 

регулированию платы граждан за коммунальные услуги 

предусмотрен в проекте Федерального закона «О регули-

ровании платы граждан за коммунальные услуги и внесе-

нии изменений в отдельные законодательные акты РФ». – 

Государственное регулирование тарифов на услуги ЖКХ 

предлагается заменить ограничением роста платы граж-

дан за коммунальные услуги предельными индексами, – 

комментирует законопроект А.Зенков. – Значения индек-

сов в среднем по субъектам РФ должны утверждаться 

Правительством РФ, методические указания по расчету 

предельных индексов и мониторинг за соблюдением их 

размеров предлагается возложить на уполномоченный 

федеральный орган исполнительной власти. Функции, 

связанные с установлением предельных индексов измене-

ния платы за коммунальные услуги в среднем по муници-

пальным образованиям, а также индексы максимально 

возможного изменения размера платы в муниципальных 

образованиях предлагается передать уполномоченным 

органам исполнительной власти субъектов РФ. Еще одна 

новелла данного законопроекта, – подчеркивает А.Зенков, 

– проведение публичных слушаний по проекту акта об 

утверждении и (или) пересмотре предельных индексов 

изменения платы граждан за коммунальные услуги, ини-

циируемых на уровне исполнительной власти субъектов 

РФ. Порядок организации и сроки их проведения должны 

определяться Уставом муниципального образования». 

Еще одним изменением в кодекс Российской Федерации 

об административных правонарушениях предусматрива-

ется установление ответственности за нарушение правил 

предоставления коммунальных услуг или правил, обяза-

тельных при заключении договоров с ресурсоснабжаю-

щими организациями, с наложением административного 

штрафа на должностных лиц в размере от 30 до 50 тыс. 

руб., на юридических лиц – от 50 до 100 тыс. руб. Одним 

из новых законопроектов предлагается внести изменения 

в часть 2 статьи 156 и часть1 статьи 158 Жилищного ко-

декса Российской федерации, вследствие чего размер пла-

ты за сбор и вывоз твердых и жидких бытовых отходов и 

за пользование лифтом определяется из количества лиц, 

проживающих в жилом помещении. А.Зенков также под-

держал позицию главы минрегиона России Игоря Слю-

няева, который на состоявшемся 4 июля заседании Пра-

вительстваа РФ представил разработанный Минрегионом 

России проект федерального закона, предлагающий ис-

ключить из Федерального закона «О садоводческих. ого-

роднических и дачных некоммерческих объединениях 

граждан» ограничения на регистрацию граждан по месту 

жительства в пригодных для постоянного проживания 

жилых домах, расположенных на садовых и земельных 

участках, которые относятся к землям населенных пунк-

тов или землям сельскохозяйственного назначения. Граж-

данам также предлагается предоставить право пере-

оформлять жилые строения, признанные в установленном 

порядке пригодными для постоянного проживания, в ка-

честве индивидуальных жилых домов. – Я согласен с 

Игорем Слюняевым, что принятие законопроекта позво-

лит реализовать нормы конституционного права граждан 

на выбор места жительства в Российской федерации, бу-

дет способствовать популяризации ведения дачного хо-

зяйства и повышению гражданской активности дачников, 

– говорит А.Зенков. – При этом регистрация по месту жи-

тельства в индивидуальном жилом доме не будет приво-

дить к приобретению соответствующей территорией ста-

туса населенного пункта и, следовательно, не будет воз-

лагать на органы публичной власти обязанности по ее 

благоустройству, созданию и поддержанию коммуналь-

ной, транспортной и иных инфраструктур. Как отметил 

А.Зенков, все обозначенные законопроекты имеют боль-

шую социальную значимость. – Будем надеяться, – под-

черкнул А.Зенков, – они найдут свое логическое заверше-

ние уже на ближайших сессиях Государственной Думы. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Беседки для сбора крупногабаритных отходов устано-

вят в этом году 

На специально отведенные места жители краевого центра 

смогут складировать крупный мусор – старую бытовую 
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технику, мебель, строительный отходы. Первая экспери-

ментальная беседка уже появилась. Как пояснили в Коми-

тете городского хозяйства, туда граждане могут выбрасы-

вать крупногабаритные отходы, чтобы не засорять основ-

ную контейнерную площадку и не портить ее внешний 

вид и санитарное состояние. «Всего мы закупили 22 таких 

беседки. В этом году они будут установлены в различных 

районах города рядом с заглубленными контейнерами. 

Если эксперимент пройдет хорошо и граждане активно 

будут пользоваться беседками, то в дальнейшем, мы про-

должим закупать их и расставлять повсеместно по городу, 

возле каждой контейнерной площадки», – рассказал ис-

полняющий обязанности председателя Комитета город-

ского хозяйства Геннадий Лесин. Кроме того, в рамках 

программы «Комплексное благоустройство Петропавлов-

ска», в этом году в Петропавловске будет установлен 41 

заглубленный контейнер. «Заглубленные контейнеры 

появились в Петропавловске всего несколько лет назад, 

но уже очень хорошо себя зарекомендовали. Ими доволь-

ны и граждане и коммунальщики – на тех площадках, где 

установлены такие контейнеры, заметно чище, чем на 

остальных, там нет собак и грызунов, да и выглядят они 

эстетичнее привычных зеленых контейнеров. В настоя-

щее время в Комитете городского хозяйства формируют 

список улиц, где они появятся в этом году», – добавил 

Г.Лесин. Сегодня администрация краевого центра ведет 

большую работу и вкладывает немалые средства для об-

новления мусорных площадок по всему городу. Так, в 

центральной части Петропавловска и на Северо-Востоке, 

на месте старых, изношенных баков установлены совре-

менные приѐмники для мусора, изготовленные из оцин-

кованной стали. Они гораздо вместительнее привычных 

баков и имеют более эстетичный вид. Конструкция обо-

рудована колѐсами и удобной крышкой, которая не по-

зволяет порывам ветра разносить мусор по окрестности. 

Как рассказали в Комитете городского хозяйства, для то-

го, чтобы содержать территорию города в чистоте приоб-

ретено также 14 восьми кубовых контейнеров. Они отли-

чаются большой вместимостью, герметичностью, доступ-

ностью транспортировки, имеют устойчивость к нагруз-

кам, удобны в использовании. Благодаря наличию крыш-

ки можно не волноваться о распространении неприятных 

запахов отходов, особенно в жаркие летние дни. Добавим, 

что, согласно Программе, обновляется и парк коммуналь-

ной техники МУП «Спецтранс» – организации, ответст-

венной за обслуживание контейнерных площадок в Пе-

тропавловске. Как сообщил Геннадий Лесин, только в 

этом году для предприятия приобретено 8 мусоровозов. 

«Все они разной модификации – как для работы с заглуб-

ленными контейнерами, так и с обычными мусороприем-

никами. Также закуплены мусоровозы для разгрузки 

восьми кубовых и евроконтейнеров», – добавил Г.Лесин. 

Отдельная технология предусмотрена для вывоза мусора 

повышенной опасности – ртутьсодержащих ламп. В бли-

жайшее время в Петропавловске, рядом с обычными кон-

тейнерами для пищевых отходов появятся специальные 

бункеры для сбора использованных энергосберегающих 

ламп. 

Красноярский край 

— Лев Кузнецов: уровень школьного образования в боль-

ших городах и отдаленных поселках должен быть рав-

ным 

Губернатор края с рабочей поездкой побывал в поселке 

Новоангарск Мотыгинского района. Л.Кузнецов прокон-

тролировал подготовку к новому учебному году местной 

общеобразовательной школы и детского сада, а также 

оценил условия оказания медицинской помощи в посел-

ковой поликлинике. На сегодняшний день в Новоангар-

ской участковой больнице работают два терапевта. Они 

оказывают жителям необходимую первую помощь. За 

консультациями к узким специалистам жителей поселка 

отправляют в Мотыгинскую ЦРБ. Однако, чтобы доб-

раться до нее необходимо преодолеть более 100 км и со-

вершить две переправы на пароме, при этом затратив на 

дорогу не менее двух часов. Чтобы решить эту проблему 

Лев Кузнецов предложил отправлять местных жителей на 

лечение в больницу Лесосибирска, которая находится в 50 

км от п. Новоангарск. «Нужно привязывать больного не к 

границам районов, а к качественной и доступной меди-

цинской помощи. В Лесосибирске создана мощная боль-

ница, которая в состоянии принять пациентов и из Моты-

гинского района. Нужно решить все юридические вопро-

сы, чтобы у людей не возникало никаких проблем с об-

ращением к специалистам и оформлению необходимых 

бумаг для лечения», – заметил Л.Кузнецов. Не должно 

быть проблем и с качеством и доступностью дошкольного 

и среднего образования в районах, говорит глава края. 

«Без образования у страны нет будущего. И власть, и учи-

теля должны вносить свои предложения, свои практики, 

при этом выявляя недостатки. Все ребята должны полу-

чать одинаковое образование, независимо от того, где они 

учились – в городе Красноярск или поселке Новоан-

гарск», – считает Губернатор. Сейчас в местной школе 

учатся 167 детей, при том, что здание рассчитано на 340 

ребят. Лев Кузнецов предложил перевести в свободные 

помещения музыкальную и художественную школы, ко-

торые сейчас располагаются в детском саду, а в освобо-

дившихся помещениях дошкольного учреждения открыть 

дополнительные группы – в п. Новоангарск в очереди в 

детский сад стоят 30 детей. 

— Министр транспорта края Сергей Ерѐмин: первая 

ступень ответственности за муниципальные дороги ле-

жит именно на местной власти 

Министр транспорта С.Ерѐмин провел селекторное сове-

щание с руководителями муниципальных образований 

края, на котором обсуждались вопросы ремонта улично-

дорожной сети и порядок финансирования создаваемых 

муниципальных дорожных фондов. Участниками видео-

конференции стали руководители проблемных районов: с 

затянувшейся процедурой торгов или значительным сни-

жением начальной цены контракта. Так, на сегодняшний 

день конкурсные процедуры по выбору подрядной орга-

низации не завершены в следующих территориях: г. 

Ачинск, Балахтинский район, Кежемский район, Шушен-

ский район. Министр, выслушав объяснения глав, жестко 

обозначил срок завершения всех оставшихся торгов – ав-

густ. «Эту проблему муниципалитеты создают себе сами. 

Специалисты министерства заблаговременно доводят всю 

необходимую информацию в районы. Дальше все зависит 

от оперативной и грамотной работы на местах», – выска-

зал мнение министр. Следующий вопрос, заданный гла-

вам, – меры контроля над качеством выполняемых ре-

монтных работ организаций, значительно снизивших це-

ну контракта. Сегодня на особом контроле министерства 

транспорта муниципальные образования, проторговавшие 

объекты со снижением стоимости работ от 15 до 50%. 

Манский, Березовский, Большеулуйский, Рыбинский рай-

оны и г. Дивногорск – это территории, в которых про-

изошло значительное падение цены. «Можно долго сето-
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вать на несовершенство законодательства, но теперь наша 

задача – всесторонний контроль над ходом производства 

ремонтных работ, выполняемых этими организациями, – 

резюмируя выступления глав, отметил министр. – Каж-

дый глава должен взять под личный контроль сложив-

шуюся ситуацию. На основании контрактов необходимо 

требовать от подрядных организаций лабораторный кон-

троль качества работ, а не визуально принимать работы. 

Подобные случаи есть, но это совершенно недопустимо. 

Итоговые лабораторные пробы по таким объектам вы-

полнит краевая независимая лаборатория, и только потом 

будет решаться вопрос оплаты». Вторая тема видеокон-

ференции – формирование муниципальных дорожных 

фондов. Министр призвал глав ускорить организационно– 

правовую работу в данном направлении. Со следующего 

года в соответствии с федеральным законодательством у 

каждого муниципалитета будет свой дорожный фонд. 

Основной источник его финансирования – доходы от ак-

цизов на ГСМ, зависящие от протяженности местных до-

рог, находящихся в собственности муниципальных обра-

зований. «На местах необходимо компетентно сформиро-

вать всю нормативно-правовую базу и максимально бы-

стро направить ее в соответствующие министерства. Не-

посредственно типовые проекты муниципальных право-

вых актов по вопросам создания и использования муни-

ципальных дорожных фондов специалистами минтранса 

для вас разработаны. Первая ступень ответственности за 

муниципальные дороги лежит именно на местной власти. 

Далее, на основе ваших предложений и замечаний, давай-

те продуктивно работать вместе», – сказал в заключение 

общения с главами министр. 

Приморский край 

Артем 

— Город – в лидерах по программе строительства жилья 

На карте Артема появится новый жилой микрорайон 

«Светлогорье». Раскинулся он на территории микрорай-

она «шахты Амурская». Всего здесь планируется постро-

ить 7 домов, в которые из бараков переселят 407 человек. 

Во время приезда в край на прошедшей неделе генераль-

ного директора, председателя правления ГК «Фонд со-

действия реформированию жилищно-коммунального хо-

зяйства» Константина Цицина здесь был заложен первый 

блок будущего дома. В закладке дома вместе с 

К.Цициным принял участие глава Артемовского город-

ского округа Владимир Новиков. Кроме этого, директор 

федерального фонда осмотрел микрорайон на Ляпидев-

ского, строительство которого ведется при содействии 

фонда и участии муниципалитета. Здесь будет построено 

28 домов, на данный момент готово 18. «Сегодня по но-

вым условиям самый большой аварийный фонд – субъек-

ты дальневосточного округа. Поэтому все средства будут 

направлены сюда. Артем с точки зрения Приморского 

края – в лидерах. Они вязли на эту программу курс с са-

мого начала», отметил К.Цицин. В ходе осмотра новых 

домов он выслушал жалобы жильцов на отсутствие бал-

конов, есть и другие нарекания. Все выявленные дефекты 

будут устранены в течение двух месяцев. «Мы договори-

лись со строителями, что в ближайшее время они пройдут 

по квартирам и составят дефектовую ведомость, в течение 

1-2 месяцев они будут устранены. Интересно, что моло-

дежь все устраивает, и эти условия они находят лучше, 

чем было раньше», – подчеркнул К.Цицин. 

Владивосток 

— Владивосток – Тоттори: авиачартер – еще один шаг 

навстречу 

Продолжают динамично развиваться отношения между 

Владивостоком и японским городом Тоттори, которые 

определены соглашением о дружбе и сотрудничестве, 

заключенным в августе 2010 года. Еще одним шагом на-

встречу станет чартерный авиарейс, который состоится в 

конце сентября нынешнего года. Как сообщили из мэрии 

Тоттори, на борту самолета, который вылетит оттуда во 

Владивосток 26 сентября, будут находиться руководители 

этого города, а также сотрудники ряда департаментов, 

курирующие вопросы экономики, развития предпринима-

тельства, туризма, бизнесмены, руководители туристиче-

ских фирм, простые горожане. Их цель – проведение ра-

бочих встреч, презентаций и переговоров с коллегами из 

Владивостока, подробное знакомство со столицей Примо-

рья. В этот же день из Владивостока в Тоттори с анало-

гичной целью вылетит делегация столицы Приморья, ко-

торая затем возвратится домой через четыре дня, 30 сен-

тября. В настоящее время формируется ее состав. В по-

следние годы отношения между Владивостоком и горо-

дом Тоттори, который является столицей одноименной 

префектуры Японии, приобрели устойчивый динамичный 

характер. Так, уже более четырех лет успешно действует 

международная грузо-пассажирская паромная линия, свя-

зывающая столицу Приморья с портами Донхэ (Респуб-

лика Корея) и Сакаиминато (префектура Тоттори). Этот 

морской маршрут активно используется для доставки из 

Тоттори во Владивосток экологичной фруктово-овощной 

продукции. В сентябре 2009 года в столице Приморья с 

успехом прошел фестиваль Тоттори, который познакомил 

горожан с культурой этой японской префектуры. За это 

время несколько групп туристов из Тоттори посетили 

Владивосток с проживанием в семьях горожан по про-

грамме гуманитарных обменов. Делегация Тоттори явля-

лась почетным гостем Владивостока в ходе празднования 

150-летия нашего города. В 2010 году во Владивостоке 

открылся Центр торговли префектуры Тоттори, сотруд-

ники которого оказывают помощь предпринимателям 

Дальнего Востока России в установке практических кон-

тактов с крупнейшими японскими компаниями. Он рабо-

тает в здании морского вокзала Владивостока. Деятель-

ность этого центра управляется Советом по развитию 

экономической деятельности в регионе Японского моря, в 

который входят около двухсот предприятий. С его помо-

щью предприниматели Дальнего Востока России устанав-

ливают практические контакты с крупнейшими компа-

ниями Тоттори. В июле нынешнего года во Владивостоке 

состоялась XIX конференция мэров городов бассейна 

Японского моря. Ее активным участником была делега-

ция Тоттори. В ходе конференции обсуждались актуаль-

ные вопросы расширения взаимодействия со столицей 

Приморья. Нынешний авиарейс – одно из практических 

подтверждений такого взаимовыгодного сотрудничества.  

— Игорь Пушкарѐв обсудил с сотрудниками медцентра 

ДВФУ проекты по развитию столицы Приморья 

Глава города встретился с сотрудниками нового медицин-

ского центра Дальневосточного федерального универси-

тета на острове Русском. Участники встречи обсудили 

приоритетные проекты для Владивостока, отметив, что 

строительство объездной дороги вдоль Амурского залива 

– ключевой проект для развития города. «Большую часть 

своего времени вы проводите в городе. И кому как не жи-

телям знать, что нужно сделать во Владивостоке для того, 



  

 

  
 

СТР. 14 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 26 (244) 

чтобы жить здесь стало лучше и комфортней. Поэтому 

для городских властей очень важно знать мнение горо-

жан, какие проекты по развитию необходимо реализовы-

вать в первую очередь? Нужен ваш совет», – обратился к 

сотрудникам медцентра И.Пушкарѐв. Глава Владивостока 

отметил, что последние месяцы горожане активно обсуж-

дают семь проектов по развитию города, которые пред-

ложили эксперты, общественность, а также же мэр. Это 

объездная дорога вдоль Амурского залива (ВКАД), муни-

ципальная управляющая компания, «Экополис», «Берег 

здоровья», спортивный комплекс в каждом районе города, 

парк семейного отдыха в Мингородке и военно-

исторический комплекс. Участники встречи особенно 

заинтересовались проектом муниципальной управляющей 

компании, так как многие из них постоянно сталкиваются 

с недобросовестной работой коммерческих УК и некаче-

ственным оказанием услуг. Поддержали и проект объезд-

ной дороги вдоль Амурского залива (ВКАД). К слову, 

именно ВКАД стал лидером в масштабном опросе горо-

жан. Из 148 тысяч жителей, участвовавших в опросе, объ-

ездную дорогу выбрали более 103 тыс. человек. «ВКАД – 

масштабный инфраструктурный проект, поэтому жители 

города и поставили его в приоритет. С появлением этой 

дороги будет намного проще реализовать и другие проек-

ты: парк Минного городка, спортивные комплексы в рай-

онах, «Берег здоровья» и пр. Кстати, буквально на днях 

провели выездное совещание в Мингородке и обсудили 

идеи по возрождению парка. Уже сейчас есть интересные 

проекты, вскоре начнется проектирование», – добавил 

глава города И.Пушкарѐв. В завершение встречи мэр об-

ратился к сотрудникам медцентра с просьбой активно 

участвовать в жизни города, выходить с предложениями и 

своими идеями, чтобы совместными усилиями помогать 

городу развиваться, становится комфортней и безопасней. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— В муниципалитете введен режим чрезвычайной си-

туации 

В соответствии с распоряжением Правительства Хабаров-

ского края «О введении режима чрезвычайной ситуации 

на территории Хабаровского края» на территории Комсо-

мольска-на-Амуре введен режим чрезвычайной ситуации. 

Соответствующее распоряжение подписал глава города 

Владимир Михалев. В результате обильных осадков, вы-

павших на территории Хабаровского края, уровень воды в 

бассейне реки Амур достиг критических значений и про-

должает расти. По данным Дальневосточного управления 

по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды 

уровень Амура у Комсомольска-на-Амуре может соста-

вить 68-720 см. Существует угроза подтопления домов, 

приусадебных участков, дорог, источников электро- и 

водоснабжения в городском округе. Режим чрезвычайной 

ситуации вводится для органов управления, сил и средств 

Комсомольского-на-Амуре городского звена территори-

альной подсистемы предупреждения и ликвидации чрез-

вычайных ситуаций на местном уровне реагирования. 

— В период паводка дефицита продуктов не будет 

В связи с объявленной в Хабаровском крае и Комсомоль-

ске-на-Амуре чрезвычайной ситуацией из-за наводнения, 

некоторые жители города обеспокоены, не будет ли пере-

боев с поставками продуктов питания в торговые сети 

города. Исполняющий обязанности начальника отдела 

торговли, питания и бытового обслуживания администра-

ции Комсомольска-на-Амуре Валентина Баженова заяви-

ла, что причин для волнения нет. Горожане могут не пе-

реживать. В период паводка дефицита продуктов не бу-

дет. Администрация города контролирует ситуацию. 

Предприятия торговли обеспечены запасом продовольст-

вия в достаточном объеме, перебоев с поставками нет. 

Дефицита продуктов питания не будет. На случай подто-

пления отдельных территорий подготовлены подвижные 

пункты продовольственного и вещевого снабжения, сухие 

пайки. В городе в настоящий момент полный продукто-

вый ассортимент, обеспечиваемый надежными оптовика-

ми, которые не станут спекулировать на сложившейся 

ситуации резким увеличением стоимости на товары. Если 

отдельно взятая торговая точка и захочет на этом зарабо-

тать, то тем самым только нанесет удар по своей репута-

ции. 

Хабаровск 

— Мэр города Александр Соколов в ходе совместного 

объезда с врио губернатора Вячеславом Шпортом рас-

сказал, как городские службы ведут борьбу с паводком 

Они побывали на центральной набережной, в районе ули-

цы Ремесленной, Юнгов, Индустриальной и в посѐлке 

Красная речка. Центральная набережная Хабаровска за-

крыта для посещения людей. Здесь ведутся берегоукрепи-

тельные работы. На пешеходных зонах выставляются бе-

тонные блоки, военные строят дамбы из мешков с песком. 

На улице Ремесленной вода находится уже во дворах и в 

некоторых подвалах многоквартирных домов. Силами 

управляющей компании ведѐтся еѐ откачка. В этом мик-

рорайоне построено 2 дамбы. Одна – вдоль самого берега 

была создана при прогнозе пика паводка в 620 сантимет-

ров. После того как прогноз изменился в большую сторо-

ну, пришлось строить новое сооружение – уже внутри 

жилого квартала. На улице Ремесленной жители домов 

задали мэру вопрос: «Какой смысл строить дамбы, если 

вода всѐ равно продавливается сквозь землю и попадает в 

подвалы?». А.Соколов ответил, что если бы не было за-

щитных сооружений, то вода была бы уже на первых эта-

жах и шла бы дальше вглубь города, где сосредоточены, 

например, объекты энергоснабжения. Отвечая на вопрос – 

где можно записаться в волонтѐры, мэр ответил, что каж-

дый может сам защищать свой район. «Соберите инициа-

тивных граждан, материалами мы вас обеспечим, рабо-

тайте. Сейчас в городе трудятся множество людей, но 

рабочих рук перед лицом стихии не хватает», – сказал 

А.Соколов. В районе затона вода продавливает защитное 

сооружение. Здесь круглосуточно работает передвижная 

насосная станция, которая перебрасывает воду в Амур. 

Аналогичная работа ведѐтся и в районе улицы Индустри-

альной, в районе ТЦ «Выбор». «Сейчас особое внимание 

работе ливневых коллекторов, которые подпирает река. 

Мы по всему городу ведѐм откачку воды, благо прави-

тельство Хабаровского края, МЧС нам помогли с насос-

ными станциями. Теми механизмами, которыми распола-

гал город, мы бы не справились», – отметил А.Соколов. 

Круглосуточный спасательный штаб развѐрнут и в посѐл-

ке Красная речка. Микрорайон находится в низинной час-

ти города. И, несмотря на то, что дамбы в посѐлке начали 

возводить 8 августа, заложив в плотины 30 тысяч кубо-

метров материалов, из-за непрекращающегося подпора 

воды и повышения уровня воды, произошѐл перелив в 

отдельных частях водозаграждений. Несколько семей 

пришлось эвакуировать из зоны подтопления. В настоя-

щее время здесь ведѐтся откачка воды. «Нам важно со-

хранить дамбу. 7 самосвалов так глубоко застряли, что 

приходилось их вытаскивать. Работа сложная», – сказал 
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А.Соколов. Говоря о ситуации в городе, мэр рассказал, 

что сейчас ведѐтся защита жизнеобеспечивающих объек-

тов. Специалисты делают обваловку канализационных 

станций, электроподстанций. «В целом по городу мы де-

лаем всѐ, чтобы энергоснабжение, канализация, водо-

снабжение, городское хозяйство вообще работали», – ска-

зал мэр. 

— Мэр города Александр Соколов ответил на вопросы 

журналистов на пресс-конференции, посвящѐнной павод-

ковой ситуации 

В городе построено 9 километров 700 метров дамб. Глав-

ная задача сейчас – обеспечить работу всех городских 

систем жизнеобеспечения: энергоснабжение, водоснаб-

жение, водоотведение. Что касается воды, то сегодня она 

соответствует всем нормам. Специалисты делают еѐ ана-

лизы 6 раз в сутки. «Мы вывели защиту всех сооружений 

водозабора до уровня 7 метров 80 сантиметров. Те водо-

заборы, что ниже этой отметки, будут остановлены. Это 

сооружения, которые не влияют на общий объѐм забора 

воды», – сказал А.Соколов. Что касается канализации, то 

в области подтопления находятся 5 из 35 канализацион-

ных станций. Остальные работают в напряжѐнном режи-

ме из-за большого количества стоков. Электрические под-

станции специалистами горэлектросети подготовлены для 

подъѐма воды до уровня в 7 метров 80 сантиметров. Те, 

что расположены в опасной близости к воде или в низи-

нах, находятся под контролем, и при негативном развитии 

событий будут останавливаться. Сегодня остановлено 4 

подстанции. В Хабаровске определены территории, кото-

рые попадают в зону подтопления. Для того, чтобы не 

допустить подтопления этих районов, в них круглосуточ-

но работают передвижные насосные станции. В городе 

работают 19 передвижных насосных станций большой 

мощности, плюс к этому задействованы помпы, насосы, 

перекачивающие устройства. Был поднят вопрос о ком-

пенсации людям, пострадавшим от паводка. «Мы решили 

за рамками обязанностей муниципального бюджета помо-

гать людям, пострадавшим во время паводка. Начали сбор 

средств, свою помощь предложила ассоциация городов 

воинской славы. Предполагается оказать помощь в разме-

ре от 5 до 10 тысяч руб., в первую очередь – пенсионерам, 

семьям с инвалидами, многодетным семьям», – ответил 

мэр. Пока количество пострадавших от паводка в Хаба-

ровске оценивается в 5 тысяч человек. 

— На очередном заседании городской думы депутаты 

приняли ряд важных для дальневосточной столицы реше-

ний 

Одно из них – внесение изменений в муниципальную жи-

лищную адресную программу по сносу и расселению 

многоквартирных жилых домов в целях развития застро-

енных территорий Хабаровска на 2012-2017 годы. Как 

пояснил директор департамента архитектуры строитель-

ства и землепользования Сергей Сергейчук, изменения 

коснутся перечня муниципальной адресной программы, 

дополнительно в него внесен 21 многоквартирный жилой 

дом, имеющий значительный процент износа. Теперь в 

этом списке – 96 многоквартирных домов в Центральном, 

Железнодорожном, Северном, и Южном округах краевого 

центра. Необходимость дополнения перечня вызвана тем, 

что указанные жилые дома расположены в границах тер-

риторий, привлекательных для инвесторов-застройщиков. 

Их средства будут являться основным и единственным 

финансовым источником для сноса таких помещений по 

результатам участия в аукционах, заключивших в уста-

новленном порядке договоры о развитии застроенных 

территорий. Помимо привлечения средств инвесторов к 

расселению ветхой застройки, процедура развития город-

ских территорий направлена на пополнение бюджета Ха-

баровска, а также на улучшение его внешнего облика, 

развитие инженерной, транспортной и социальной инфра-

структур, повышение инвестиционной привлекательности 

города. Также в ходе обсуждения другого вопроса, во-

шедшего повестку дня, городские депутаты приняли ре-

шение направить коллегам в Хабаровскую законодатель-

ную думу обращение о необходимости разработки и при-

нятия краевой программы переселения граждан, прожи-

вающих в жилищном фонде с физическим процентом из-

носа более 60, в благоустроенные жилые помещения. Это 

позволит наиболее эффективно выполнять Указ прези-

дента России № 600 «О мерах по обеспечению россиян 

доступным и комфортным жильем и повышению качества 

жилищно-коммунальных услуг». Сегодня в Хабаровске в 

этом нуждаются более 5 тысяч семей, проживающих в 

754 муниципальных домах, имеющих износ более 60 про-

центов и не отвечающих санитарным и техническим нор-

мам. Однако, отметил первый заместитель мэра по город-

скому хозяйству Сергей Чернышов, продолжение город-

ских мероприятий по сносу такого жилья стало невоз-

можным из-за утратившей силу подпрограммы «Пересе-

ление граждан Хабаровска из ветхого и аварийного жи-

лищного фонда», которая работала с 2003 по 2005 годы в 

рамках федеральной целевой программы «Жилище». Со-

ответственно, финансирование из бюджетов различных 

уровней не предусмотрено. Поэтому для решения про-

блемы с расселением горожан из ветхого жилья городские 

депутаты предлагают разработать и утвердить региональ-

ную программу, которая была бы сформирована из трех 

источников, где львиную долю расходов возьмут на себя 

край и муниципалитет. Планируемый срок реализации 

программы – 2013-2018 годы. Предоставление горожанам 

жилых помещений будет осуществляться в соответствии с 

очередностью сноса ветхих домов, исходя из градострои-

тельной документации, правил землепользования и за-

стройки. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Все объекты жизнеобеспечения города работают в 

плановом режиме 

Все объекты жизнеобеспечения Благовещенска — элек-

троснабжения, водоснабжения, котельные — продолжают 

работать в штатном режиме. Даже в случае возможного 

подтопления коммунальные службы не планируют оста-

навливать свою работу и будут в обычном режиме оказы-

вать горожанам коммунальные услуги. Как отмечают в 

ОАО «Амурские коммунальные системы», горожанам 

всегда обеспечена как подача воды, так и электроэнергии 

в любом случае — в том числе, подаваться она будет и в 

случае возможного подтопления территории города. На 

сегодняшний день «Амурводоканал», а также «Амурэлек-

тросервис» работают в плановом режиме — оба город-

ских водозабора и электроподстанции не планируют ос-

танавливать свою работу. Напомним, Управлением Рос-

потребнадзора по Амурской области организован еже-

дневный мониторинг качества питьевой воды в дейст-

вующих источниках водоснабжения области и распреде-

лительной сети. В настоящее время на водозаборах Амур-

ской области введен режим гиперхлорирования воды. 

Специалисты управления настоятельно рекомендуют 
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всем жителям перед употреблением отстаивать питьевую 

воду и кипятить ее или использовать бутилированную 

воду, а также соблюдать правила гигиены, чтобы избе-

жать кишечных инфекций. 

— Оборудование дамб и предотвращение подтопления 

территории города ведется на высоком уровне 

Первый заместитель министра обороны Российской Фе-

дерации, генерал Аркадий Бахин, министр по строитель-

ству космодрома «Восточный» Константин Чмаров, глава 

администрации города Павел Березовский выехали на 

места оборудования дамб на территории города. Они по-

сетили места возможного подтопления, где оборудованы 

насыпи и дамбы. А.Бахин отметил: «У вас достаточно 

сильные органы местного самоуправления. Областная 

власть и местное самоуправление отработали хорошо. 

Помощь военных оказывалась минимальная — в соору-

жении дамб. Теперь, я думаю, военные будут подключе-

ны к ликвидации последствий подтоплений, восстановле-

нии инфраструктуры, дорог, помогать местному населе-

нию. На сегодняшний день нет острой необходимости в 

дополнительном возведении мостов, мы считаем, что 

уровень рек здесь будет спадать». 

— Павел Березовский: все запланированные работы, свя-

занные с паводком, мы проводим постепенно и заблаго-

временно 

Работы по предотвращению подтопления и устранению 

последствий паводка ведутся в Благовещенске круглосу-

точно. Глава администрации города Благовещенска 

П.Березовский в ходе планового объезда проинспектиро-

вал работы по укреплению дамб. «Мы продолжаем кон-

тролировать все работы. Дамбы, которые соорудили в 

Благовещенске и Белогорье, очень крепкие и надежные. 

Сейчас ведется укрепление и в селе Верхнеблаговещен-

ское, а также на том участке набережной, где недавно 

произошел обвал, — рассказал П.Березовский. — Все 

запланированные работы, связанные с паводком, мы про-

водим постепенно и заблаговременно. На сегодня более 

тысячи домов оказались подтопленными в результате 

ливней и паводка, поэтому мы предлагаем людям поки-

нуть подтопленное жилье и переместиться в пункты вре-

менного размещения, но большинство из них отказывает-

ся. Особо отмечу, что все проживающие в частных домах 

будут обеспечены углем и дровами, а также продуктами 

первой необходимости». П.Березовский отметил, что все 

работы по возведению дамб осуществляются по техноло-

гии, в соответствии с рекомендациями и требованиями 

специалистов. 

Владимирская область 

Владимир 

— Депутаты горсовета инициировали разработку кон-

цепции развития городских парков 

Основные городские проекты сегодня получили поддерж-

ку депутатов и будут весомо подкреплены материально. 

Об этом говорилось на 42-м заседании Совета народных 

депутатов города Владимира. Народные избранники рас-

смотрели большой круг вопросов, среди которых наи-

большую дискуссию вызвал проект городской админист-

рации по заключению концессионного соглашения на 

реконструкцию и создание объектов недвижимости в 

Центральном парке Владимира. Глава города Сергей Са-

харов признался, что после обсуждения вопроса на коми-

тете нашел время, чтобы пройти по аллеям любимого 

многими горожанами парка. «Я хотел оценить масштабы 

вложений, выяснить, что сегодня необходимо парку, кро-

ме предложенных в проекте аттракционов. В первую оче-

редь, необходимо благоустройство дорожек, газонов, соз-

дание велодорожек, то есть работы, аналогичные тем, что 

сделаны в парках Липки и Пушкина. Что касается зон для 

сверхмодных аттракционов, то их осталось здесь не так 

много. И мы должны спросить у горожан – а что они хо-

тели бы видеть в Центральном парке?» – отметил глава. 

Депутаты сошлись во мнении, что этот парк находится в 

привлекательном и для горожан, и для предпринимателей 

месте. Поэтому проект его обустройства, условия для 

бизнесменов, готовых вложиться в масштабные проекты 

и сроки пребывания здесь бизнеса должны быть детально 

обсуждены. Руку дающего никто не собирается отталки-

вать, но риск потерять любимый многими парк надо уст-

ранить, – уверены народные избранники, выступавшие за 

создание рабочей группы. По итогам обсуждения депута-

ты отклонили решение, предложенное администрацией 

города. Они предложили посмотреть на проблему шире – 

разработать концепцию развития парков города Владими-

ра, проанализировать, где стоит поставить шумные кару-

сели и гигантские горки, а в каком парке ограничиться 

уютными игровыми зонами и обустроенными террито-

риями для активного отдыха. Также единодушно сегодня 

депутаты горсовета одобрили изменения в «Правила ус-

тановки и эксплуатации средств наружной рекламы и ин-

формации на территории города Владимира», которые 

вызваны необходимостью устранить различия с феде-

ральным законодательством, и проголосовали за установ-

ку мемориальной доски великому русскому писателю 

Ивану Шмелеву. Отметим, что средства на ее изготовле-

ние выделены из внебюджетных источников, а одним из 

спонсоров стал известный российский деятель культуры, 

режиссер Никита Михалков. Она будет установлена на 

доме, где в 1901-1908 годах жил писатель. Традиционно 

большим был блок бюджетных поправок. Народные из-

бранники проголосовали за выделение средств на завер-

шение работ по расширению Судогодского шоссе в рай-

она клязьминской дамбы (общая стоимость работ 110 млн 

руб., из которых 62 млн выделила область), на ремонт 

лифтового хозяйства в рамках программы Фонда содейст-

вия реформирования ЖКХ. В частности, планируется от-

ремонтировать 91 лифт в 36 домах. Дополнительные 

бюджетные вливания при поддержке депутатов выделены 

на ремонтные работы в школах и Дворце творчества 

юных, а также проведение дня города.  

Иркутская область 

Ангарский район 

— Началась работа по переходу муниципальных учреж-

дений на светодиодные лампы как наиболее эффектив-

ные 

Об этом сообщили на пленарном совещании, которое со-

стоялось в администрации Ангарского муниципального 

образования. По инициативе главы администрации Ан-

гарского муниципального образования, в рамках реформы 

энергосбережения и энергоэффективности, началась ра-

бота по переходу муниципальных учреждений на свето-

диодные лампы как наиболее эффективные, экономичные, 

безопасные, не требующие обязательной утилизации. Как 

сообщил консультант главы Михаил Ильин, муниципаль-

ным учреждениям предложено произвести расчет оку-

паемости замены люминесцентных ламп на светодиодные 

светильники. Такую информацию предоставили несколь-

ко учреждений. «В расчетах за исходные данные мы бра-
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ли потребляемые мощности люминесцентных и светоди-

одных светильников, суммарную мощность этих светиль-

ников в зависимости от их количества и срока службы. 

Последний показатель значительный: срок службы люми-

несцентных светильников, например, 1000 часов или 3 

месяца непрерывного горения, а срок службы светодиод-

ных ламп 50 000 часов – это более 10 лет», – рассказал 

М.Ильин. Существует показатель не в пользу светодиодов 

– они дороже почти в 2 раза, чем люминесцентные лампы. 

И, тем не менее, исходя из проанализированной инфор-

мации, представленной экономистами и бухгалтерами, 

при замене люминесцентных ламп на светодиодные, оку-

паемость или экономическая эффективность составляет в 

среднем около 50 тыс. руб. в год из расчета на 100 све-

тильников. Замена ламп в муниципальных учреждениях 

уже началась. Она будет проходить по мере выхода из 

строя люминесцентных ламп и ламп накаливания. 

Иркутск 

— Большая часть жалоб в городской отдел по защите 

прав потребителей связана с торговлей 

Более 800 устных и письменных обращений поступило в 

отдел защиты прав потребителей администрации Иркут-

ска за первое полугодие 2013 года. Как рассказал началь-

ник отдела защиты прав потребителей департамента 

предпринимательства и развития потребительского рынка 

администрации Иркутска Виктор Низовцев, большая 

часть жалоб традиционно связана с торговлей (513 жа-

лоб), на втором месте – бытовое облуживание (107), на 

третьем – коммунальные услуги (21), на четвертом – ус-

луги связи (11). Далее, примерно в одинаковых долях, 

распределилось количество жалоб на услуги банков, 

страховых, туристических, строительных компаний, ри-

елторов. Виктор Низовцев отметил: в результате приня-

тых отделом мер в досудебном порядке потребителям 

выплачена неустойка в размере 43,8 тыс. руб. В осталь-

ных случаях, предусмотренных законом, за защитой прав 

потребителей пришлось обращаться в суд. Всего в 2013 

году подготовлено 15 исковых заявлений. Суммарный 

материальный и моральный вред по искам в защиту на-

рушенных прав потребителей в судебном порядке соста-

вил более 1, 4 млн руб. 

— В семьях чаще стали рождаться вторые и третьи 

дети 

В Иркутске с каждым годом увеличивается количество 

семей, в которых рождается второй или третий ребенок, 

об этом сообщает пресс-служба городской администра-

ции со ссылкой на департамент здравоохранения и соци-

альной помощи населению Иркутска. Например, в 2012 

году иркутянкам было выдано 3 313 сертификатов мате-

ринского капитала – это больше, чем в 2011 году (3134), а 

по итогам шести месяцев этого года заявления уже пода-

ли 1803 семьи. «Несмотря на проблемы, с которыми стал-

киваются современные семьи, у них есть уверенность, что 

ребенок будет одет, накормлен и получит образование. 

Это говорит о том, что существующая система устойчива, 

поэтому люди рожают третьих и четвертых детей», – го-

ворит главный врач Иркутского городского перинаталь-

ного центра Ирина Ежова. По ее данным, значительно 

выросло количество женщин зрелого репродуктивного 

возраста. Кроме того, появились роженицы, которым 42-

45 лет, и современные медицинские технологии позволя-

ют оказать им квалифицированную медицинскую по-

мощь. По данным городского департамента здравоохра-

нения и социальной помощи населению, за первые 6 ме-

сяцев этого года в Иркутске родилось 5859 детей. В этот 

же период за получением регионального материнского 

капитала, который выдается семьям при рождении 

третьего и последующего детей, по данным министерства 

социального развития, опеки и попечительства Иркутской 

области обратились 369 семьи, а 2931 многодетная семья 

из Иркутска воспользовалась мерами социальной под-

держки. В городском департаменте здравоохранения от-

мечают, что из 9 167 иркутян, рожденных в 2012 году, 

3074 ребенка стали вторыми в семье, 814 – третьими, 172 

– четвертыми и 78 – пятыми. 

— Мэр Виктор Кондрашов: эффективное решение соци-

альных проблем способствует привлечению квалифициро-

ванных специалистов 

Одно из основных условий дальнейшего успешного раз-

вития Иркутска – привлечение в город высококвалифици-

рованных специалистов. В борьбе за человеческий капи-

тал эффективное решение социальных проблем играет 

одну из первостепенных ролей. Жилье, детские сады и 

школы, медучреждения и комфортная городская среда – 

все это способствует повышению привлекательности Ир-

кутска. О том, какие конкретно меры администрация Ир-

кутска предпринимает для решения социальных задач и 

каких результатов удалось добиться благодаря целена-

правленной трехлетней работе в этом направлении, рас-

сказал в рамках работы круглого стола «Вторая индуст-

риализация Сибири. Перспективы экономического подъ-

ема Иркутской области» мэр города Иркутска 

В.Кондрашов. В работе круглого стола приняли участие 

губернатор Иркутской области Сергей Ерощенко, первый 

заместитель председателя правительства Иркутской об-

ласти Николай Слободчиков, генеральный директор Ир-

кутского авиационного завода Александр Вепрев, руково-

дитель УФНС России по Иркутской области Константин 

Зайцев, представители крупных предприятий региона, 

науки и бизнеса. Глава Иркутска рассказал, что в 2010-

2012 годах в Иркутске введены 5 детских садов на 705 

мест, еще три детских сада будут открыты в 2013 году. В 

2012 году введено в эксплуатацию 482,4 тыс. кв. метров 

жилья, что на 16,9% превысило показатель предыдущего 

года. Всего в течение трех последних лет в Иркутске по-

строено более 1,2 млн кв. метров жилья. До 2017 года 

будет введено в эксплуатацию более 2 млн кв. метров жи-

лых домов. Глава города отметил, что практически за-

вершена огромная работа по разработке и принятию гра-

достроительной документации. Началось развитие за-

строенных территорий. Основной проблемой города яв-

ляется отсутствие новых инженерных коммуникаций. В 

течение последних трех лет в городе было отремонтиро-

вано 284 дворовых территории общей площадью около 

350 тыс. кв. метров, отремонтировано более 900 тыс. кв. 

метров дорожного покрытия, выполнено гравирование и 

асфальтирование улиц частного сектора площадью более 

260 тыс. кв. метров, облагорожено 39 городских скверов, 

создано 19 новых скверов, установлено 11 памятников и 

скульптурных композиций, построено 2 подземных пере-

хода. В 2012 году закончена работа по формированию 

механизма оказания муниципальной поддержки инвести-

ционной деятельности. Инвесторам, заинтересованным в 

сотрудничестве, муниципальная поддержка может оказы-

ваться в форме предоставления муниципальных гарантий, 

бюджетных инвестиций, налоговых льгот по местным 

налогам, согласования предоставления инвестиционных 

налоговых кредитов по местным налогам, вовлечения в 

инвестиционный процесс временно приостановленных и 
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законсервированных строек и объектов, находящихся в 

муниципальной собственности, распространения инфор-

мации об инвестиционных проектах и других форм под-

держки. В целях повышения инвестиционной привлека-

тельности города в Иркутске запланировано строительст-

во индустриального и агроиндустриального парков, кото-

рые станут площадками для развития промышленности и 

обеспечат город товарами местного производства. Подво-

дя итоги, глава Иркутска отметил, что предпринятые ме-

ры по решению социальных задач и благоустройству го-

родской среды способствовали созданию благоприятной 

демографической ситуации в Иркутске: повышается рож-

даемость, увеличивается миграционный прирост, стаби-

лизировался уровень смертности. Всего с 2010 года чис-

ленность населения Иркутска увеличилась на 20,4 тыс. 

человек, в том числе за счет миграции – на 15,6 тыс. чело-

век. Важно, что почти 50% людей, приехавших в наш го-

род жить и работать, имеют высшее и средне-специальное 

образование. В дальнейшем предусматривается прирост 

численности населения Иркутска на 4-5 тыс. человек еже-

годно. Численность безработных, состоящих на учете в 

службе занятости, в течение трех последних лет сократи-

лась в 2,7 раза, уровень регистрируемой безработицы с 

начала 2010 года снизился с 1,22% до 0,51% от численно-

сти трудоспособного населения Иркутска. Это самый 

лучший показатель среди городов СФО. По прогнозам, в 

среднесрочной перспективе безработица сохранится на 

уровне 0,53%-0,56%. «Учитывая тенденции, можно с уве-

ренностью сказать, что в ближайшие годы областной 

центр будет динамично развиваться. 19 пятилетних дол-

госрочных городских программ нацелены на повышение 

привлекательности города для постоянного проживания 

для квалифицированных специалистов, которые являются 

залогом конкурентоспособной экономики», – отметил 

Виктор Кондрашов. 

Магаданская область 

Магадан 

— Сергей Абрамов: городу затопление не грозит 

«Сегодня магаданские водохранилища работают в штат-

ном режиме, – подчеркнул градоначальник. – В них не 

достигнуто предельное наполнение. На питьевом водо-

хранилище порядка 12 млн кубических метров воды, мак-

симально дамбы могут выдерживать до 15 млн кубиче-

ских метров, то есть существует большой запас прочности 

для поступления паводковых вод. Никаких опасений у 

магаданцев быть не должно». С.Абрамов рассказал, что 

на случай чрезвычайно ситуации готовы все силы и сред-

ства. На водохранилище есть необходимый запас мате-

риалов. Кроме того, в водохранилище предусмотрены 

донные задвижки, которые также могут быть использова-

ны для сброса воды. На сегодняшний день открывать их 

потребности нет. Действует паводковый водосброс, за-

движки которого открыты и находятся в таком рабочем 

режиме с весны. Критических ситуаций, связанных с пе-

реполнением водохранилища, с момента его ввода в экс-

плуатацию, с 1986 года, не было. И, наоборот, около 10 

лет назад им угрожала засуха. – Тогда нам удалось избе-

жать введения ограничения на подачу питьевой воды в 

жилые дома. Хотя во Владивостоке такие меры были 

приняты. Последние 5-6 лет водохранилища заполнены в 

достаточных объемах. Есть запас, которого хватит, чтобы 

на протяжении двух лет в полном объеме обеспечивать 

город питьевой водой. Причем водой хорошего качества, 

ведь с прошлого года мы перешли на современное обезза-

раживание, сегодня применяется гипохлорит натрия, – 

отметил мэр Магадана. 

— В столице Колымы полным ходом идет масштабная 

реконструкция фасадов зданий исторического центра 

Проспект Ленина – главная улица и исторический центр 

Магадана. У многих зданий стоят строительные леса, за-

крытые защитной сеткой. Фасады домов приобретают 

обновленный облик – их штукатурят, красят, восстанав-

ливают лепнину. Крыши покрывают современной метал-

лочерепицей, которая не искажает исторический облик 

областного центра. Главную башню с городскими часами 

в этом году украсил 4-метровый шпиль с изображением 

герба Магадана. Установка шпиля – часть общей концеп-

ции реконструкции исторической части города. Реконст-

рукция большинства зданий центральной части города 

требует определенной осторожности и кропотливости при 

восстановлении характерных архитектурных элементов. – 

В этом году продолжается ремонт домов, расположенных 

в исторической части города, – рассказал руководитель 

департамента ЖКХ мэрии Магадана Василий Кравцив. – 

Всего 12 объектов, достаточно крупных и достаточно 

сложных, потому что задача – не просто сделать ремонт, а 

сохранить облик, который традиционен для города Мага-

дана, с сохранением всех элементов архитектурного ди-

зайна. Как отметил В.Кравцив, мешает только погода, но 

в целом ремонтные работы идут в нормальном режиме. 

Их планируют завершить к концу сентября. В планах на 

следующий год – продолжение ремонта фасадов зданий. 

Особое внимание по-прежнему будет уделяться цен-

тральной исторической части города, в частности, улице 

Портовой. 

— Перспективы развития международного сотрудниче-

ства обсудили на заседании комиссии по дружеским свя-

зям с зарубежными городами 

На сегодняшний день дружеские контакты налажены с 

городами Анкоридж, Тунхуа, Елгава, Златица и Шуанъя-

шань. Подписание соглашение с последним произошло в 

июле этого года, когда в Магадане с официальным визи-

том побывала делегация из Китая. В планах наладить 

дружеские отношения еще с одним городом – Галле из 

Шри-Ланки. Развиваются международные отношения и в 

другом направлении. – Недавно мы встретились с пред-

ставителем Киева, где создается колымское землячество, 

– рассказал заместитель мэра Магадана Юрий Казетов. – 

Мы в свою очередь также намерены поддерживать наших 

земляков, которые живут не только в Киеве, но и во всей 

Украине. Ю.Казетов также отметил, что в города-

побратимы направлены письма с приглашением на празд-

нование 75-летнего юбилея областного центра в 2014 го-

ду. Свое участие уже подтвердили мэры Елгавы и Анко-

риджа, они также рассматривают возможность участия 

творческих коллективов из этих городов в праздничных 

мероприятиях в следующем году. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Бизнес-инкубатор, ориентированный на производство, 

откроется в 2014 году 

Второй бизнес-инкубатор появится в Новосибирске до 

конца 2014 года. Аукцион на выполнение комплекса ра-

бот (генерального подряда) по реконструкции зданий с 

увеличением объема под производственную базу уже 

объявлен. В результате запуска объекта планируется соз-

дать 240 рабочих мест, 140 из них – в производственной 
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сфере. Проект строительства бизнес-инкубатора был раз-

работан в 2012 г., в этом году он прошел экспертизу. За-

тем проект был поддержан правительством Новосибир-

ской области и Минэкономразвития РФ. По результатам 

рассмотрения проекта на конкурсных комиссиях, на его 

реализацию было выделено более 19,8 млн руб. из бюд-

жета Новосибирской области и более 33,7 млн руб. из 

федерального бюджета Российской Федерации. Всего в 

этом году на строительство второго бизнес-инкубатора 

планируется затратить более 67,5 млн руб. Общая пло-

щадь зданий бизнес-инкубатора составит более 4 тыс. кв. 

метров, из них более 2,7 тыс. кв. метров – производствен-

ные площади. На них планируется оборудовать помеще-

ния, предназначенные для обрабатывающих и сборочных 

производств, а также офисы. Резидентами бизнес-

инкубатора в первые три года смогут стать 35-40 малых 

предприятий и индивидуальных предпринимателей. Пер-

вый бизнес-инкубатор работает около 2 лет в структуре 

МАУ «Городской центр развития предпринимательства». 

Резидентами выступают более 20 предприятий малого 

бизнеса. Второй бизнес-инкубатор будет значительно 

масштабнее и в большей степени ориентированным на 

материальное производство за счет подготовленных мощ-

ностей. Он будет состоять из нескольких корпусов: про-

изводственный, административно-офисный и офисно-

производственный. Производственный корпус в соответ-

ствии с проектом будет располагать помещениями для 

резидентов, на которых могут быть размещены участки 

обрабатывающего центра, моточных изделий, механооб-

рабатывающий и резки металла, сборочный, механообра-

батывающий и слесарный, заготовительный, электромон-

тажный, заточный, сварочный, упаковочный, помещение 

для погрузо-разгрузочных работ и технические помеще-

ния. В двухэтажном административно-офисном корпусе 

расположат офисы резидентов, конференц-зал на 100 че-

ловек, комнаты для переговоров и оргтехники, кафе, тех-

нические помещения. На двух этажах еще одного – офис-

но-производственного корпуса разместят офисы резиден-

тов, производственные помещения (сборочное, швейное 

производство, электромонтажный, слесарно-сборочный 

участки), технические помещения, комнаты переговоров. 

В офисных помещениях планируется организовать более 

80 рабочих мест, здания будут оборудованы удобными 

парковками. Предполагаемые резиденты бизнес-

инкубатора – субъекты малого предпринимательства, ра-

ботающие не более одного года. Основной вид деятельно-

сти – материальное производство и/или предоставление 

бизнес-услуг. 

— В городе планируют ввести высотное зонирование 

В мэрии Новосибирска ведется подготовка регламента по 

высотному зонированию исторического центра города. 

«Этот документ войдет в состав уже существующих пра-

вил землепользования и застройки Новосибирска, – со-

общил заместитель начальника департамента строитель-

ства и архитектуры мэрии – главный архитектор города 

Владимир Фефелов. – Регламент призван обеспечить 

комфортность городской среды в ходе последующей за-

стройки и реконструкции. Он должен быть понятен и про-

зрачен не только муниципальной власти, которая управ-

ляет территорией, но и инвесторам, и строителям, захо-

дящим на конкретную площадку с уже обозначенными 

параметрами: назначения, этажности, общей площади и 

благоустройства будущего объекта». По оценкам специа-

листов, разрабатывающих новую методику, в основном в 

исторической зоне города максимальная высотность зда-

ний определяется на уровне 7-9 этажей. «Новые нормы 

допускают и исключения. Если застройщик намерен воз-

вести объект, параметры которого не вписываются в ус-

тановленный регламент, то он должен вынести свой про-

ект на публичные слушания и убедить городскую обще-

ственность в уникальности и необходимости данного 

строительства», – сказал В.Фефелов. По словам главного 

архитектора города, правила землепользования и застрой-

ки Новосибирска, дополненные высотным зонированием, 

будут вынесены на публичное обсуждение уже в конце 

этого года. 

— В городе создана и работает муниципальная жилищ-

ная инспекция 

Мэр Владимир Городецкий провел встречу с коллективом 

нового управления – муниципальной жилищной инспек-

ции. В июле этого года вышло постановление мэрии о 

создании управления муниципальной жилищной инспек-

ции (УМЖИ), которое стало преемником комитета по 

работе с управляющими компаниями. Как отметил мэр 

В.Городецкий, в Новосибирске предвосхитили инициати-

ву законодателей. «Муниципальная жилищная инспекция, 

правом создания которой нас наделили законодатели, 

должна усилить координацию взаимодействия между 

собственниками жилья и управляющими организациями. 

Комитет показал свою эффективность, но сегодня эту ра-

боту надо выводить на новый уровень. Полномочия жи-

лищной инспекции шире, ей также надо будет активнее 

работать с администрациями районов и административ-

ными комиссиями», – подчеркнул В.Городецкий. Одной 

из задач, которые являются первостепенными для новой 

структуры, мэр назвал содействие собственникам жилья в 

смене УК или выборе другого способа управления общим 

имуществом: «Сегодня есть такие случаи, когда собст-

венники жилья не могут перейти к другой УК или создать 

ТСЖ, даже имея решение суда на руках, эти вопросы 

придется рассматривать инспекции». По словам началь-

ника УМЖИ Александра Иванова, сегодня в штате 38 

сотрудников, 12 из которых работают в районах города. 

«С начала года поступило около 3 тысяч обращений го-

рожан, которые отработал комитет по работе с управ-

ляющими компаниями. Вот уже месяц, как этим занима-

ется муниципальная жилищная инспекция. Все, что каса-

ется оказания услуг и связано с содержанием многоквар-

тирного дома, придомовой территории, – эти вопросы 

будет решать жилищная инспекция, за исключением фи-

нансовой деятельности и тех вопросов, которые должны 

решать сами собственники», – прокомментировал 

А.Иванов. Он также отметил, что между департаментом 

ЭЖиКХ, в структуре которого находится управление и 

государственной жилищной инспекцией НСО подписан 

регламент взаимодействия при осуществлении муници-

пального жилищного контроля и регионального государ-

ственного жилищного надзора. Жилищная инспекция бу-

дет информировать ГЖИ НСО о результатах проверок 

для составления протоколов об административных право-

нарушениях и дальнейшего привлечения к администра-

тивной ответственности. Александр Иванов не исключает 

возможности того, что может произойти делегирование 

полномочий по применению административной практики 

муниципальной жилищной инспекции, что, в частности, 

позволит ей ускорить процесс привлечения нерадивых УК 

к ответственности. 
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Омская область 

Омск 

— Город готовится к зиме: главное — не снижать тем-

пы 

Готовность жилого фонда Омска к предстоящему отопи-

тельному периоду 2013-2014 годов на сегодняшний день 

составляет в целом 55%. Эта и другие цифры прозвучали 

сегодня на заседании городского штаба по подготовке 

объектов жилищно-коммунального комплекса города к 

отопительному периоду 2013-2014 годов. Как было отме-

чено, самый большой объем работ выполнен в Октябрь-

ском округе – здесь к зиме подготовлено 70% жилого 

фонда. В Ленинском и Центральном округах показатель 

готовности — 58%. На предыдущем заседании штаба ра-

бота администраций Кировского и Советского округов по 

подготовке к отопительному сезону была признана недос-

таточной. За минувшую неделю работы были активизиро-

ваны, в настоящее время в Советском округе к зиме гото-

во 47% жилого фонда, Кировском — 46%. Директор де-

партамента городского хозяйства администрации Омска 

Игорь Михайлов отметил, что такие темпы работ можно 

считать достаточными для того, чтобы вовремя, в соот-

ветствии с намеченными планами подготовить жилье го-

рода к предстоящей зиме. Главное — не снижать их. 

— Не только ипотека может стать решением жилищ-

ного вопроса для молодых семей 

В рамках проекта «Ипотечная мобилизация» департамент 

жилищной политики администрации города еще раз на-

поминает омичам о существовании федеральной подпро-

граммы для молодых семей. Темой очередного «круглого 

стола» одного из федеральных средств массовой инфор-

мации в Омске стала ипотека и другие способы решения 

жилищных проблем населения. Департамент жилищной 

политики городской администрации принял активное 

участие в проекте и еще раз напомнил омичам о сущест-

вующих жилищных программах федерального, регио-

нального и муниципального уровней. Одной из наиболее 

популярных программ является подпрограмма для моло-

дых семей (федеральная целевая программа «Жилище», 

2010-2015 г.г.). «Оба супруга должны быть не старше 35 

лет, — комментирует начальник отдела по реализации 

программ в жилищной сфере департамента жилищной 

политики администрации города Елена Яковлева, — а 

также быть признанными нуждающимися в жилье и 

иметь доход, позволяющий оплатить стоимость жилья, 

превышающую размер социальной выплаты. Последнее 

условие является необходимым». Размер государственной 

поддержки на семью без детей составит не менее 30%, 

если в семье имеются дети – не менее 35% расчетной 

стоимости жилого помещения. 

Оренбургская область 

— Депутаты передумали принимать закон о сельских 

старшинах 

Утверждая повестку дня, депутаты исключили из списка 

рассматриваемых законопроект о сельских старшинах. 

Напомним, реформу местного самоуправления предложи-

ли дополнить такой деталью как сельские старшины, что-

бы жители малых сел смогли оперативнее и эффективнее 

решать свои проблемы. Содержать аппарат чиновников в 

каждом селе и дорого, и нерационально. С целью сокра-

щения бюджетных расходов сельские советы в Оренбур-

жье поэтапно объединяются. В результате преобразова-

ния десятки населенных пунктов окажутся отдалены от 

сельских администраций на расстояние от 10 до 25 кило-

метров. Немало таких сел в Бугурусланском, Северном, 

Курманаевском, Тоцком, Матвеевском, Кваркенском и 

других районах области, сообщает пресс-служба Законо-

дательного собрания области со ссылкой на инициатора 

законопроекта фракцию «Единая Россия». Предполагает-

ся, что сельский староста будет хорошо знаком с буднями 

односельчан, сможет регулярно передавать в сельсовет 

информацию о положении дел в населенном пункте, на-

стаивать на оперативном решении существующих про-

блем. Новый институт на селе – хорошо забытое старое. 

Сельских старост выбирали еще в конце XIX – начале XX 

века. Современным сельским старост законодатели пред-

лагается работать на добровольной основе, с возмещени-

ем им лишь транспортных расходов и затрат на связь. 

Выбирать сельских старост не будут: их назначит губер-

натор. Выразить свое мнение о законопроекте, принятие 

которого депутаты решили отложить, можно на сайте За-

конодательного собрания Оренбургской области. Посети-

телям ресурса предложили высказаться, поддерживают ли 

они инициативу или нет, интересуются ли этой темой. 

Смоленская область 

Совет муниципальных образований 

— Состоялся IX съезд Совета 

В городе Сафоново Смоленской области при участии за-

местителя председателя Госдумы Сергея Неверова и гу-

бернатора региона Алексея Островского состоялся IX 

съезд Совета муниципальных образований. Губернатор 

обратил внимание на проблемы переселения граждан из 

аварийного жилья и проблемы энергоэффективности, 

призвал к сокращению численности муниципальных слу-

жащих. Съезд утвердил отчеты о деятельности за 2012 

год, внес изменения в устав, регламент палаты и положе-

ние о ревизионной комиссии. 

Томская область 

Северск 

— Дела финансовые и не только 

Заседание постоянного бюджетно-финансового комитета, 

который возглавляет депутат Надежда Зубкова, целиком 

было посвящено рассмотрению проектов решений, гото-

вящихся к вынесению на очередную сессию Думы. Одной 

из наиболее значимых тем стала корректировка бюджета, 

подготовленная Администрацией. Корректировка пред-

полагает увеличение доходной и расходной части на 56,87 

млн руб. без изменения дефицита. Рост доходов произо-

шел за счет безвозмездных поступлений из бюджетов 

вышестоящих уровней. Это субсидии на проведение ме-

роприятий по обеспечению безопасности и антитеррори-

стической защищенности загородных оздоровительных 

лагерей; на повышение заработной платы медицинских 

работников ДЮСШ и специализированных ДЮСШ 

олимпийского резерва; на приобретение оборудования 

для многопрофильного спортивного комплекса, строяще-

гося на ул.Калинина; на реализацию долгосрочной целе-

вой программы энергосбережения и повышения энерге-

тической эффективности на территории Томской области. 

Что касается последнего, то расходование средств запла-

нировано на текущий ремонт в Орловской школе по под-

программе «Школьное окно». Также корректировка пре-

дусматривает внутреннее перераспределение финансиро-

вания по статьям расходов на сумму порядка 23 млн руб. 

Обсудив прозвучавшую информацию и получив ответы 

на заданные вопросы, члены комитета согласились с под-
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готовленной Также комитет согласовал изменения в ряд 

целевых программ. Поправки уточняют финансирование 

отдельных программных мероприятий и связаны, в том 

числе с необходимостью выполнения вновь выданных 

предписаний надзорных органов, распределением образо-

вавшейся экономии и т.д. Среди других рассмотренных 

документов стоит выделить изменение в Порядке приня-

тия решений об установлении тарифов на услуги муници-

пальных предприятий и учреждений. Дело в том, что с 1 

сентября вступает в силу федеральный закон «Об образо-

вании в Российской Федерации», согласно которому раз-

мер родительской платы за присмотр и уход за ребенком 

в муниципальных организациях дошкольного образова-

ния устанавливает учредитель организации. Поскольку в 

Северске таким учредителем для детских садов является 

Управление образования, то установление указанных пла-

тежей не относится теперь к полномочиям Думы. Еще 

один проект решения, за который проголосовали члены 

комитета, предусматривал поправки в Методику расчета 

ставок арендной платы за пользование муниципальным 

имуществом нежилого фонда. Они включают, например, 

рост базовых ставок в среднем на 11% и увеличение кор-

ректирующих коэффициентов по отдельным видам дея-

тельности (в частности, по специализированной реализа-

ции алкогольной продукции), осуществляемой арендато-

рами на арендуемых площадях. В целом положительно 

восприняли участники заседания предложения Админи-

страции снять с контроля как выполненные несколько 

пунктов Перечня наказов избирателей, решив, тем не ме-

нее, исключить один наказ из представленного к снятию 

списка для дополнительной проработки. 

— Есть способы более эффективно расходовать бюд-

жетные средства 

К такому выводу пришли по ходу совместного выездного 

заседания постоянные комиссии Думы по расходам, а 

также по доходам и поддержке предпринимательства. 

Целью запланированной ранее поездки комиссий, воз-

главляемых депутатами Натальей Атаманчук и Надеждой 

Зубковой, стало знакомство с положением дел на отдель-

ных объектах, находящихся в муниципальной казне, рас-

ходы на содержание и обслуживание которых осуществ-

ляются за счет средств местного бюджета. Напомним, что 

в текущем году на эти цели в целом было предусмотрено 

порядка 10 млн руб. Депутатов интересовали эффектив-

ность расходования выделяемого финансирования и воз-

можность снижения затрат по неарендуемым муници-

пальным помещениям. Прежде всего, комиссии осмотре-

ли «законсервированное» здание по адресу: ул. Транс-

портная, 16, чье обслуживание обходится бюджету по 

году не менее 1 млн руб. Особенно много вопросов вы-

звали размер платы за тепловую энергию и охрану объек-

та. Например, что касается последнего, то 650 тыс. руб. в 

год, с точки зрения членов комиссий, чересчур высокая 

цена. По мнению депутатов, правильная регулировка теп-

лового узла ввода и использование других вариантов на-

блюдения за зданием позволит получить хорошую эконо-

мию бюджетных средств. Кроме того, речь шла о том, что 

исполнительной власти пора, наконец, определиться с 

дальнейшей судьбой здания. Либо потратиться на ремонт 

и разместить здесь городской архив, что обсуждалось еще 

несколько лет назад, но так ничего и не было решено, ли-

бо выставить объект на торги, поскольку его состояние 

позволяет надеяться на появление реальных покупателей. 

Управлению имущественных отношений было рекомен-

довано активизировать со своей стороны работу в данном 

направлении с учетом того, что муниципальные власти 

уже приступили к процессу формирования бюджета сле-

дующего года. Следующим адресом для визита стали 

бывшие склады УКСа. Здесь на площади в несколько ты-

сяч квадратных метров хранятся остатки имущества лик-

видированных когда-то муниципальных предприятий и 

другая муниципальная собственность, в том числе 13 раз-

личных автобусов. Выслушав пояснения специалистов 

Администрации о пока неудачных попытках реализовать 

имущество, освободить и сдать в аренду остающиеся по-

мещения (частично площади все-таки арендуются), депу-

таты, обсудив сложившуюся ситуацию, констатировали, 

что не все возможности еще исчерпаны. Словно в под-

тверждение прозвучавшим вопросам на стене одного из 

складов обращал на себя внимание полустершийся ло-

зунг: «Там, где правильный учет, – там добро не утечет!» 

Кстати, заинтересованность в этих площадях выразило 

Агентство развития предпринимательства-Северск, яв-

ляющееся управляющей компанией городского бизнес-

инкубатора и технопарковой зоны. По словам руководи-

теля некоммерческого партнерства, депутата Олега Боя-

ринова, в 2014 году Агентство готово рассмотреть вари-

анты использования помещений для реализации бизнес-

проектов своих будущих резидентов. Подводя итог всем 

обсуждениям, члены комиссий настоятельно рекомендо-

вали Управлению имущественных отношений не позднее 

сентября предоставить уточненные сведения по «закон-

сервированным» и неарендуемым объектам муниципаль-

ной казны, подготовить предложения, касающиеся пер-

спектив использования, а также путей снижения бюджет-

ных затрат на содержание и обслуживание этих помеще-

ний, принимая во внимание прозвучавшие замечания. 

Томск 

— В городе могут появиться передвижные концертные 

площадки 

По инициативе депутата Юрия Исаева состоялось заседа-

ние рабочей группы комитета по социальным вопросам 

по разработке концепции проекта размещения дворовых 

концертных площадок в микрорайонах города. В ходе 

заседания депутаты рассмотрели предложения админист-

рации о местах размещения и вариантах исполнения пло-

щадок. На обсуждение было представлено два основных 

варианта: стационарные и мобильные площадки. Первый 

вариант затратнее, так как потребует дополнительных 

средств на изготовление проектно-сметной документации, 

поиска и отвода земельных участков и т.д. Однако экс-

плуатировать их можно не только для проведения обще-

городских и районных культурно-массовых мероприятий, 

но и для работы с населением по месту жительства, на-

пример, управляющими компаниями и ТСЖ. Второй ва-

риант – малозатратные и легковозводимые надувные мо-

бильные конструкции, но они предполагают наличие 

только сцены без специально оборудованных мест для 

зрителей. В процессе обсуждения члены рабочей группы 

сошлись во мнении, что перед тем как воплощать в жизнь 

проект по строительству стационарных концертных пло-

щадок, нужно определиться на чьем балансе впоследст-

вии они будут находиться. – По опыту эксплуатации дво-

ровых спортивных площадок можно предположить, что 

если они не будут использоваться круглогодично, то пре-

вратятся в места скопления мусора и распития спиртных 

напитков, – предупредил Д.Буинцев. Немало вопросов у 

депутатов вызвали некоторые адреса, выбранные район-

ными администрациями для стационарного размещения 

эстрад. Начальник управления культуры администрации 
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города Лидия Левицкая предложила размещать площадки 

в рекреационных зонах в отдалении от жилого фонда, 

чтобы музыка не мешала томичам в близлежащих домах. 

– Если стационарные площадки будут не во дворах, то 

собрания жителей уже не проведешь, – заметил депутат 

Леонид Голубев. Людмила Самохвалова в качестве пи-

лотного проекта предложила приобрести по одной мо-

бильной конструкции для каждого района и посмотреть 

насколько они будут востребованы. Депутаты это пред-

ложение поддержали и поручили управлению культуры 

предоставить расчеты стоимости одного комплекта от-

крытой быстровозводимой переносной концертной пло-

щадки с целью дальнейшего решения вопроса о выделе-

нии финансовых средств. – В Томске проходит огромное 

количество культурных мероприятий, поэтому необходи-

мость в концертных площадках у города, конечно, есть. С 

учетом того, что по содержанию стационарных площадок 

возникает ряд вопросов, то сегодня мы решили поддер-

жать предложение по приобретению мобильных сцен. 

Эти конструкции достаточно быстро собираются, не 

имеют привязки к месту, что позволит охватывать куль-

турной и творческой деятельностью территорию всего 

района и организовывать мероприятия на новом качест-

венном уровне, – подытожил депутат Д.Буинцев. 

— В городе появятся территории, «свободные от рекла-

мы» 

Комитет городского дизайна совместно с Ассоциацией 

рекламистов Томска разрабатывает схему размещения в 

городе рекламных конструкций, которую планируется 

утвердить в сентябре текущего года. Новая схема предпо-

лагает уменьшение числа рекламных носителей в центре 

города на 30% — в Томске появятся площади, «свобод-

ные от рекламы». При этом количество конструкций и их 

распределение по городу, согласно схеме, должны позво-

лить сохранить доходы муниципального бюджета от раз-

мещения рекламы. Одновременно продолжается снос 

рекламных конструкций, у которых закончился срок дей-

ствия разрешения на установку. Демонтаж производится 

согласно решениями суда и за счет собственных средств 

компаний. 

Тюменская область 

Тюмень 

— Александр Моор: дорожная инфраструктура города 

планомерно развивается 

Досрочно сдав в эксплуатацию новую автомобильную 

эстакаду, коллектив компании «Мостострой-11» в оче-

редной раз подтвердил свой высочайший профессиона-

лизм. Об этом заявил глава администрации Тюмени 

А.Моор в ходе торжественной церемонии открытия дви-

жения по новой эстакаде. «Ввод в эксплуатацию новой 

эстакады – еше одно подтверждение того, что в Тюмени 

планомерно реализуется политика развития дорожной 

инфраструктуры. Я думаю, тюменцы разделяют мою уве-

ренность в том, что все вместе мы сможем преобразить 

наш город, сделать его более современным и комфортным 

для жизни», – подчеркнул А.Моор. Отметим, что в 2012 

году компания «Мостострой-11» досрочно ввела в экс-

плуатацию серьезнейший объект дорожной инфраструк-

туры – развязку «клеверный лист» на Московском тракте. 

Напомним, как отметил на открытии эстакады губернатор 

Тюменской области Владимир Якушев, подрядчик много 

сделал для удешевления объекта, выиграв конкурс на по-

лучение заказа на строительство эстакады с существен-

ным понижением цены. «Это помогает сохранить бюд-

жетные средства, которые мы можем направить на другие 

объекты», – подчеркнул глава региона. По словам гене-

рального директора ОАО «Мостострой-11» Николая Рус-

су, автомобильная эстакада – сложный в инженерном от-

ношении объект, его возведение и досрочный ввод в экс-

плуатацию потребовали серьезных усилий не только от 

мостостроителей, но и от предприятий-смежников и орга-

нов власти. «В ходе строительства пришлось переносить 

теплотрассу и другие коммуникации. Для строительства 

потребовалось изготовить большое количество металло-

конструкций. Хочу отметить мастерство тюменских 

строителей и рабочих промышленных предприятий. Если 

еще 10-15 лет назад металлоконструкции мы брали в Кур-

гане или Воронеже, а барьерное ограждение – в Нижнем 

Новгороде, то сегодня ситуация изменилась – все конст-

рукции, использованные для строительства новой эстака-

ды, изготовлены в Тюмени. Это значит, что в регионе 

развивается промышленность, создаются новые рабочие 

места, растут налоговые поступления в бюджет», – под-

черкнул Н.Руссу. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Администрация контролирует выполнение муници-

пальных заказов 

На аппаратном совещании, которое провел Глава Адми-

нистрации Ханты-Мансийска Максим Ряшин, подвели 

промежуточные итоги контроля за исполнением муници-

пальных заказов. Специалисты службы за отчетный пери-

од контролировали качество исполнения по 23 заключен-

ным контрактам с муниципальными предприятиями и 21 

– с коммерческими организациями разных форм собст-

венности. Наибольший объем работ, который необходимо 

контролировать, находится на исполнении у муниципаль-

ного дорожно-эксплуатационного предприятия (МДЭП). 

По одному из контрактов, на сумму чуть больше 429 млн 

руб., дорожники должны содержать в хорошем состоянии 

более 1 млн 600 тысяч квадратных метров дорог, улиц, 

тротуаров и объектов внешнего благоустройства: приле-

гающих парков, площадей, скверов, внутриквартальных 

проездов, систем видеонаблюдения и зеленого хозяйства. 

На данный момент контракт исполнен на 65%. Наруше-

ний не выявлено. По второму контракту МДЭП занимает-

ся санитарной очисткой города, которая, в основном, за-

ключается в сборе, вывозе и ликвидации мусора. На эти 

цели город выделил предприятию более 23,5 млн руб. С 

начала года дорожники собрали и вывезли почти 11000 

кубических метров несанкционированных твердо-

бытовых отходов и стихийных свалок. В такую сумму 

обходится бюджету муниципалитета нечистоплотность 

отдельных жителей города. Все муниципальные предпри-

ятия отработали без замечаний. Например «Горсвет», ко-

торый выполняет контракт по уличному освещению, «Во-

доканал» (вывоз жидких бытовых отходов), «Ритуальные 

услуги» (обустройство городских кладбищ), и «Управле-

ние по эксплуатации служебных зданий» (содержание 

инженерных сетей, зданий, территорий). Напомним, 21 

контракт заключен с коммерческими организациями, 11 

из которых заключены по результатам торгов. Юридиче-

ским отделом подготовлено и направлено 6 претензий 

подрядчикам. «Строй-Макс» нарушили сроки выполнения 

работ по капитальному ремонту жилых помещений. 

«ЮТГС» в срок не успевают строить сети газоснабжения. 

«СтройМакс» нарушил сроки сдачи работ по ремонту 

детских площадок. Остальные три претензии были на-
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правлены в адрес компании «Русь», которая медленно 

ведет работы на объектах по улицам Сирина, Гагарина, 

Строителей. Всего в 2013 году в бюджете города на рас-

ходы в сфере жилищно-коммунального хозяйства через 

службу предусмотрено более 736 млн руб. На данный 

момент размещено и заключено муниципальных контрак-

тов на всю запланированную сумму. 

— Муниципальные услуги становятся качественнее и 

доступнее 

Доступность муниципальных услуг обсудили на аппарат-

ном совещании, которое провел глава Администрации 

Ханты-Мансийска Максим Ряшин. Для повышения каче-

ства предоставления муниципальных услуг необходимо 

внедрение информационных систем в деятельность орга-

нов местного самоуправления. Управление информатиза-

ции предоставило четкий анализ того, что уже сделано 

для этого. По словам начальника ведомства Павла Ципо-

рина, проведено масштабирование Системы оценки каче-

ства предоставления услуг. На сегодняшний день система 

установлена на 20 рабочих местах специалистов департа-

ментов муниципальной собственности, городского хозяй-

ства, градостроительства и архитектуры, образования. Во 

втором полугодии планируется увеличение количества 

рабочих мест, на которых будет установлена система. В 

школах города в настоящее время проводятся работы по 

развертыванию системы «Электронная школа», которая 

включает в себя электронный дневник, электронный жур-

нал, предоставление услуг в сфере образования через 

Единый портал государственных и муниципальных услуг. 

Помимо этого, в 15 образовательных учреждениях вне-

дрена система «Вакцинация». Она позволит вести во всех 

учреждениях электронные паспорта прививок. Проект 

реализуется совместно с Окружной клинической больни-

цей и 1 сентября будет запущен. Также на совещании 

управление организационной и контрольной работы пре-

доставило статистику самых актуальных проблем, с кото-

рыми сталкиваются горожане. В июле в Администрацию 

поступило 96 письменных обращений. В основном от ве-

теранов труда и многодетных семей. Большая часть заяв-

лений содержала вопросы коммунально-бытового обслу-

живания (29 обращений). Горожан интересовали вопросы 

подведение инженерных коммуникаций, света к садовым 

огородническим кооперативам, проведение ремонта жи-

лого фонда, выполнение работ по благоустройству при-

домовых территорий, улучшение качества предоставляе-

мых услуг управляющими компаниями по обслуживанию 

жилого фонда. В тройке лидеров (28 вопросов) оказался, 

по-прежнему, квартирный вопрос, а именно - предостав-

ление благоустроенного жилья и переселение из ветхого, 

аварийного жилого фонда. Замыкает тройку актуальных 

тем предоставление земельных участков и оформление 

документов на них. Таких обращений в июле поступило 

15. На данный момент по результатам исполнения пись-

менных обращений принято 4 положительных решения, а 

именно: выдано разрешение на строительство дома, вы-

полнены работы по уборке мусора с придомовой террито-

рии, выданы необходимые справки. На остальные обра-

щения даны разъяснения. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Российская газета» 

— Муниципальных чиновников будут проверять раз в два 

года 

Правительственная комиссия одобрила законопроект, 

повышающий эффективность контроля за работой орга-

нов местного самоуправления. Как сообщается на офици-

альном сайте кабинета министров, подготовленный Мин-

регионом документ предлагает закрепить в законе единые 

подходы к госконтролю и надзору за деятельностью орга-

нов местного самоуправления и должностных лиц мест-

ного самоуправления, а также к организации плановых и 

внеплановых проверок. Они будут проводиться на осно-

вании ежегодных планов, согласованных с прокуратурой 

субъекта. Инспекции одного и того же органа местного 

самоуправления или должностного лица предлагается 

устраивать не чаще одного раза в два года. Устанавлива-

ется закрытый перечень случаев, при которых возможны 

внеплановые проверки по согласованию с прокуратурой. 

Также предлагается ввести запрет на истребование орга-

нами контроля информации и сведений, размещенных на 

официальном сайте органа местного самоуправления ли-

бо официально опубликованных в средствах массовой 

информации. При этом орган местного самоуправления в 

ответе на запрос будет обязан сообщить источник офици-

ального опубликования или размещения соответствую-

щей информации. Законопроектом предусматривается, 

что срок, устанавливаемый органами контроля для пре-

доставления органами местного самоуправления и долж-

ностными лицами местного самоуправления информации 

по запросу, должен составлять не менее 10 рабочих дней. 

В правительстве рассчитывают, что принятие законопро-

екта позволит скоординировать деятельность органов 

контроля, исключить случаи дублирования контрольно-

надзорных функций органов контроля различного уровня, 

устранить избыточный характер контрольных мероприя-

тий 

— Тепло частных инвестиций 

До середины ноября в правительстве ждут отчеты из ре-

гионов о готовности ЖКХ к зиме. Пока отрасль не готова 

даже наполовину. Вице-премьер Дмитрий Козак провел 

селекторное совещание, проверив текущую готовность 

жилищно-коммунального хозяйства страны к очередному 

отопительному сезону. В некоторых регионах он начина-

ется уже через полтора месяца. «Сегодня необходимо 

принять меры для того, чтобы все объекты большой и 

малой энергетики были полностью готовы, паспортизиро-

ваны с тем, чтобы осенне-зимний период прошел без ава-

рий», – указал он представителям всех ответственных 

ведомств. Им же напомнили одну из задач, поставленных 

президентом, – в ближайшие четыре года снизить число 

аварий на объектах ЖКХ в 1,5 раза. – Работа должна быть 

проведена с учетом привлечения частных инвестиций в 

ЖКХ, модернизации инфраструктуры, приведения ее в 

надлежащее состояние, – заявил вице-премьер, уточнив 

сроки – ближайшие два года. А пока регионы должны 

помнить о постепенно приближающейся зиме, и работы в 

этой связи еще много. «Готовность к предстоящему ото-

пительному сезону объектов ЖКХ составляет 40,7%», – 

сообщил замминистра регионального развития Владимир 

Токарев. В прошлом году за аналогичный отчетный пери-

од показатель составлял 43,6%. По словам замминистра, 

самое большое отставание наблюдается по запасам топ-
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лива, где работы завершены только на 40%. Окончатель-

ный отчет о готовности к зиме Д.Козак ждет в ноябре. До 

15 ноября все регионы обязаны представить доклады в 

минрегион. «Минрегион, минэнерго, Ростехнадзор, мин-

обороны до 20 ноября представят итоговый доклад в пра-

вительство с оценкой эффективности каждого региона по 

подготовке к осенне-зимнему периоду», – подчеркнул он. 

Руководители отдельных регионов могут получить оцен-

ку своей работы и от Генпрокуратуры. Д.Козак поручил 

передать в прокуратуру данные на те ГУПы и МУПы, 

которые имеют задолженность перед поставщиками ре-

сурсов. На сегодня предприятия ЖКХ задолжали за по-

требленные ресурсы более 140 млрд. руб. В ходе совеща-

ния был затронут другой проблемный вопрос ЖКХ – 

коммунальные тарифы и местами их заоблачный рост. 

Как известно, регионам было дано указание не допустить 

в этом году совокупного роста тарифов более чем на 6% в 

среднегодовом исчислении и не более чем на 12% с 1 ию-

ля. Большинство регионов и муниципалитетов с задачей 

справились, признал Д.Козак, но не все. По данным Фе-

деральной службы по тарифам, в ряде муниципальных 

образований рост тарифов превысит и 20%. Впрочем, за-

верил замглавы ведомства Сергей Зинченко, это не поме-

шает уложиться в те параметры, которые обозначило на 

год правительство: «Рост платы граждан в среднем по 

Российской Федерации составит во втором полугодии 

менее 11%, что обеспечивает ограничение среднегодового 

прироста тарифа не более 6 процентов к декабрю». 

Д.Козак напомнил, что в ряде муниципальных образова-

ний пришлось пойти на больший рост тарифов. Там, где в 

структуре коммунальных платежей преобладают газ и 

электроэнергия, повышение допускается в пределах 15 

процентов. «Необходимо разъяснять, когда мы вынужде-

ны принимать решения, когда тариф существенно пре-

вышает средний по региону», – заметил он. 
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